
deputados. Para 2023, a banca-
da no Senado será de sete parla-
mentares. Serão 48 deputados es-
taduais, 198 prefeitos e 3.045 ve-
readores em todo o País. Regis-
tre-se que o deputado estadual
eleito Helinho Zantta é do PSC e,
assim, vai para o Podemos.

DISPUTA
Vale perguntar se, em 2024,

com essa junção o Podemos em Pi-
racicaba terá certa disputa para a
Prefeitura? O vereador Paulo Cam-
pos (Podemos) foi candidato a de-
putado federal, teve uma boa vota-
ção local, e certamente poderá ten-
tar a cadeira do Edifício do Centro
Cívico. Aguardar é o caminho.

FARIA
O presidente local do PSC, ex-

vereador Joel Faria, informa que
terá uma reunião esta semana em
São Paulo com o presidente esta-
dual, deputado federal Gilberto
Nascimento, para saber como fi-
carão os diretórios estaduais e
municipais. A política, como a
vida, é mutável a todo instante.

CONTAS
Até a segunda (21), o TRE-SP

recebeu 3145 prestações de contas
relativas à campanha eleitoral de
2022. Dessas, 3120 são de candi-
daturas, o que representa cerca de
85% dos 3666 pedidos de registro
apresentados à Justiça Eleitoral. As
outras 25 são de direções partidá-
rias estaduais, de um total de 32.

PRAZO
No último sábado (19), encer-

rou-se o prazo para entrega de
prestações de contas eleitorais para
candidaturas e partidos que con-
correram no segundo turno das
Eleições 2022. Candidatas, candi-
datos e agremiações que disputa-
ram apenas o primeiro turno tive-
ram até 1º de novembro para en-
viar as contas à Justiça Eleitoral.

OBRIGAÇÃO
Todos os candidatos têm obri-

gação de prestar contas mesmo
que não tenham feito campanha.
Em caso de desistência da candi-
datura, substituição ou rejeição do
pedido de registro pela Justiça
Eleitoral, devem apresentar as con-
tas relativas ao período em que
participaram do processo eleitoral.
Se as contas de campanha não fo-
rem apresentadas no prazo, candi-
datas e candidatos ficam impedi-
dos de obter a certidão de quitação
eleitoral e partidos têm suspenso o
recebimento de cotas do Fundo
Partidário e do Fundo Especial de
Financiamento de Campanha até
a regularização da pendência.

Edição: 14 páginas

KAWAI - I
A coluna já informou que o

vereador Pedro Kawai (PSDB) dei-
xou a coordenação regional dos
tucanos e agora traz palavras de
agradecimento do parlamentar.
"A vida é feita de ciclos. O mais
importante é você se integrar de
corpo e alma naquilo que faz. Às
vezes ele não é suficiente para
atender todas as demandas, mas
quando você dá o seu melhor
você pode dormir tranquilo",
disse durante a reunião ordiná-
ria da Câmara, na segunda (21).

KAWAI - II
Kawai destacou que desde 18

de agosto de 2019 estava à frente
da coordenação regional, que re-
úne 13 cidades. "Foi um trabalho
de você apoiar as 12 cidades, pois
aqui em Piracicaba, o diretório
anda bem sozinho, e trabalhar a
minha reeleição e trabalhar e aju-
dar os 12 diretórios a organizar as
suas eleições", disse ao enumerar
que, em 2020, foram eleitos seis
prefeitos e quatro vices. "Tudo tem
início, meio e fim", destacou.

'INADMISSÍVEL'
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) classificou como
"inadmissível" a falta de água em
bairros como Nova Suíça, Jardim
Nova Suíça, São Jorge e Parque
Piracicaba, conhecido como Bal-
bo. Ele voltou a tratar do assunto
na reunião ordinária de segun-
da-feira, 21. "Sei que o senhor pe-
gou o Semae sucateado, com fal-
ta de funcionários, mas não pode-
mos largar esse povo sem água",
disse, ao direcionar o recado ao
presidente Maurício Oliveira.

BARREIRA
Podemos e PSC (Partido Soci-

al Cristão) unem-se e o quadro
partidário para 2024 melhora para
os que disputarão as eleições mu-
nicipais. Ou seja, serão 24 candi-
datos a vereador a menos, um a
menos para prefeito e vice ao mes-
mo tempo. É a cláusula de barreira
que segura os nanicos e, com isso,
a tendência é diminuir um pouco o
número de legendas no Brasil.

PODEMOS
Com a junção, o Podemos

passa a ter a oitava maior banca-
da na Câmara Federal, com 18

O Rio Piracicaba é, historicamente, referência ao turismo local

Prefeitura de Piracicaba

Piracicaba está em pesquisa
turística on-line do Estado
População pode enviar respostas até janeiro; pesquisa é coordenada
pelo Centro Estadual de Inteligência da Economia do Turismo

Piracicaba participa de pes-
quisa estadual on-line de percep-
ção do Turismo, com o intuito de
coletar dados sobre a cidade e
aprimorar os serviços da área.
Aberta à população, essa pesqui-
sa é coordenada pelo Centro de
Inteligência da Economia do Tu-
rismo da Secretaria de Turismo e
Viagens do Estado de São Paulo

(Ciet/Setur-SP). Para responder
a pesquisa basta acessar https://
forms.gle/fArgvX1ZdedFD2b19.
O resultado obtido com as res-
postas possibilita, de acordo com
o Governo Estadual, planejar e
desenvolver ações sustentáveis,
programas e iniciativas, tanto da
secretaria de Estado quanto das se-
cretarias municipais de Turismo.

RESULTADOS - Segundo
a diretora municipal de Turismo,
Alessandra Freire, as cidades
que conseguirem amostra a par-
tir de 190 respostas poderão vi-
sualizar os resultados individu-
alizados. "Por isso, é de extrema
importância que a população pi-
racicabana participe responden-
do a pesquisa, porque é com os

dados em mãos que podemos
pensar estrategicamente em po-
líticas públicas para o desenvol-
vimento do turismo na cidade e,
consequentemente, colaborar
para o crescimento da econo-
mia", falou. O formulário com as
perguntas da pesquisa fica dis-
ponível para receber as respos-
tas até dia 29 de janeiro de 2023.

Câmara quer impacto financeiro para entrar com PL de subsídio
A constante saída de médicos

da rede municipal de saúde tem,
entre outras causas, uma princi-
pal: os profissionais da saúde que
acumularem ganhos superiores ao
salário do prefeito, não recebem
estes valores. O impeditivo é cons-
titucional. Nenhum servidor mu-
nicipal pode ganhar mais que o pre-
feito, estadual mais que o governa-
dor, federal, mais que o presidente
da República. Sem evolução desde
2012, o subsídio do prefeito define
um teto baixo que está levando para
fora da prefeitura médicos e ou-
tros profissionais da saúde. O pro-
blema circula pela Câmara Muni-
cipal desde 2020, quando a secre-
taria de Administração buscou

junto aos vereadores a mudança.
Não houve consenso e o projeto de
lei para um reajuste - o que só pode
ser feito pela iniciativa da Câmara
- não foi apresentado. Na atual ges-
tão, foram promovidas reuniões
com os vereadores e há a sinaliza-
ção da Mesa Diretora, de que apre-
sentaria o projeto, sinalização tanto
ao Executivo quanto internamente.
"Acontece que estamos, há mais de
um mês, aguardando o estudo de
impacto financeiro deste reajuste,
pois reflete em vários servidores e é
preciso que o orçamento absorva
esta despesa", explica Gilmar Rotta.
A explicação do presidente da Câ-
mara foi levada a um grupo de ser-
vidores municipais da área da saú-

de, entre eles médicos e dentistas,
que solicitaram uma reunião para
compreender o processo, visto que
receberam a informação de que o
projeto estaria "parado na Câmara".
Não há projeto tramitando, pois o
impacto somente a prefeitura pode
projetar, o que já foi solicitado entre
as procuradorias jurídicas do Le-
gislativo e Executivo", explica.

QUESTIONAMENTO - O
grupo ainda questionou o presi-
dente, e o vice-presidente Acácio
Godoy que participou da reunião,
quanto a possibilidade de desvin-
cular o reajuste do subsídio do
prefeito ao teto salarial e sua apli-
cação imediata. Gilmar explicou
que, apesar de algumas cidades

terem buscado este caminho, es-
tão sofrendo sanções dos órgãos
de fiscalização pública, com ações
Diretas de Inconstitucionalidade
e até determinação para devolu-
ção de recursos. Gilmar garantiu
que vai oficializar a prefeitura
quanto a remessa do estudo de
impacto financeiro para que possa,
ainda este ano, colocar em votação
o novo subsídio do prefeito, elevan-
do o teto e contribuindo para que
este deixe de ser um fato que gere a
falta de médicos e outros profissio-
nais da saúde. "Há indícios de que
o orçamento suportará este rea-
juste. Mas apenas indícios não
são suficientes, precisamos da
informação concreta", finalizou.

Maycon Barbon

ÁRVORES SERÃO CORTADAS
A Secretaria de Defesa do Meio Ambiente (Sedema) con-
cluiu que as árvores da Praça da Boyes representam risco
para pessoas que circulam pela calçada da rua Luiz de Quei-
roz e para quem frequenta estabelecimentos comerciais no
local. A supressão tem aval do Conselho Municipal de Defe-

sa do Meio Ambiente (Comdema), Esalq e Ministério Públi-
co. A vistoria foi feita em conjunto com a Engemaia, empre-
sa terceirizada contratada pela Sedema como responsável
pelo manejo arbóreo, e a Propark, empresa contratada para
realização do Plano Municipal de Arborização Urbana. A5
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José Renato Nalini

Assustador o cres-
cimento do nú-
 mero de armas

no Brasil nos últimos
quatro anos. Os cha-
mados CACs - caçado-
res, atiradores e coleci-
onadores amealham
mais de um milhão de
instrumentos de fogo. O aumento
foi de 187% comparado a 2018.
Para se ter melhor ideia: são
1.006.725 armas de fogo hoje, en-
quanto em 2018 eram 350.683.

É um dado real, obtido me-
diante a Lei de Acesso à Informa-
ção pelo Instituto Sou da Paz e
Instituto Igarapé. O Exército já
admitiu não ter capacidade de
acompanhar tal explosão, desco-
nhecendo os tipos de armamento
e seus calibres. Existe, formal-
mente, um Sigma - Sistema de Ge-
renciamento Militar de Armas,
mas sua estrutura não estava
preparada para essa avalanche.

O governo federal estimula a
compra e a posse de armas pela
cidadania. Já editou dezenove de-
cretos, dezessete portarias, duas
resoluções, três instruções nor-
mativas e dois projetos de lei fle-
xibilizadores das regras compatí-
veis com o fictício "Estatuto do
Desarmamento". Não é só incen-
tivar a aquisição e posse de ar-
mas: é também propiciar a obten-
ção de calibres mais potentes.

Esse "liberou geral", que
acontece também com a questão
ambiental, anima os indivíduos
que se sentem mais poderosos

quando armados. À
evidência, inviável
qualquer controle do
uso que se faz desse
material de tamanha
letalidade. Seria neces-
sária uma rede imen-
sa de f iscalização,
para verificar se a pos-
se de arma coincidiria
com o trajeto entre a

casa do portador e o local indi-
cado para a prática do tiro como
esporte ou para a caça. Na ver-
dade, o beneplácito federal para
a disseminação das armas equi-
vale a uma permissão generali-
zada do porte, a qualquer pes-
soa que se autodeclare caçado-
ra, colecionadora ou adepta des-
se discutível "esporte": atirar.

Aquilo que se esperava tem
acontecido. A Polícia Rodoviá-
ria Federal já tem flagrado pes-
soas carregando armas até em
estados onde não residem. Tam-
bém tem sido comum deter in-
divíduos armados embriagados
ou cumulando o porte de arma
com porte de entorpecentes.

Mais perigoso ainda, como
saber se aquele que se autode-
clara caçador ou colecionador,
não integra uma facção crimino-
sa? O crime organizado ganhou
desenvoltura e atua com inteli-
gência, sofisticando-se. Há cére-
bros talentosos direcionados para
o mal, sem que a sociedade do
bem possa reagir a essa podero-
sa, crescente e eficiente investida.

Não é preciso insistir na tese
que é comprovada, fruto de dolo-
rosa experiência vivenciada por
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Armas ou Almas?

milhares de famílias brasileiras.
O uso de arma gera um natural
empoderamento do humano. As-
sim como é comum a quem está
na direção de um automotor sen-
tir-se onipotente, abusar da velo-
cidade, cometer imprudências,
idêntica a situação do indivíduo
armado. Tende a fazer uso daqui-
lo que lhe acrescenta força e poder
invencível. Episódios trágicos ad-
vêm dessa conjugação: facilidade
de acesso às armas e a natural vul-
nerabilidade de caráter de seres
humanos que precisam andar ar-
madas para se sentir seguros.

É uma lenda acreditar que a
arma de fogo sirva para espantar
bandido. O mais frequente é que
o chamado "cidadão do bem",
quando armado, seja aquele que,
involuntariamente, faz com que
seu instrumento de matar vá pa-
rar na posse do delinquente.

Os otimistas acreditavam que
o século 21 traria à humanidade
o compromisso de encontrar fór-
mulas de convivência pacífica, eis
que a experiência de dois confli-
tos mundiais no século anterior
onerou excessivamente a espécie.
Acreditava-se num período de
"adeus às armas", "bem-vindas

as almas", desarmadas, frater-
nas, aptas ao convívio fraterno.

Isso passou pela intenção do
constituinte de 1988, que teve a
coragem de erigir a fraternida-
de a categoria jurídica. Ilusão
de um sonho que se transfor-
mou em pesadelo. Um país po-
larizado, dividido, como se não
houvesse espaço para o floresci-
mento de toda a pluralidade
complexa do animal racional. A
ira aflorando a qualquer míni-
ma contrariedade, as ofensas
verbais, o sarcasmo e a ironia
ácida. E a potencialidade do uso
das armas para vencer, pela for-
ça, aquilo que a presumida e or-
gulhosa razão não consegue fazer.

Sei que posso parecer ingê-
nuo. Mas arma de fogo, ferra-
menta de tirar a vida, sequer de-
veria ser fabricada. Existe ciên-
cia e tecnologia suficiente para
neutralizar qualquer ato violen-
to, sem que seja necessário ma-
tar o agressor. Todavia, como
continua a ser primitivo, rude e
selvagem o instinto animal que
reside na mente do bicho-homem.

Enquanto se coleciona arma,
descuida-se do essencial, aquela
entidade intangível que se con-
vencionou chamar de "alma".
Será que todos ainda a têm?

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

Luiz Carlos Motta

Três importantes
datas ligadas à
proteção à mu-

lher unem os meses de
novembro e dezembro.
O dia 20 de novembro,
Dia da Consciência Ne-
gra, o 25 de novembro,
Dia Internacional de
Luta Contra a Violência à Mulher,
e o 10 de dezembro, Dia Interna-
cional de Direitos Humanos.

Composta majoritariamente
por mulheres, a Federação dos
Comerciários do Estado de São
Paulo (Fecomerciários) assumiu
o protagonismo com importantes
e diversificadas ações para mar-
car essas significativas datas.

O nome oficial da campanha
é "21 Dias de Ativismo pelo Fim da
Violência Contra as Mulheres".
No dia 22 de novembro, em pro-
nunciamento presencial na tribu-
na da Câmara dos Deputados, fiz
um apelo para que todos os parla-
mentares se engajem nesta causa.

CONSELHO DA MU-
LHER - A organização é do Con-
selho da Mulher da Federação,
com ampla uma programação que
começou no dia 21 de novembro e
se estende até o dia 11 de dezem-
bro. As ações visam conscientizar,
engajar e mobilizar a sociedade so-
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Ativismo e proteção às mulheres
bre todas as formas de
agressão à mulher. Os
alertas, que tiveram iní-
cio dia 20 de novembro,
reforçam a luta pela não
agressão às mulheres
negras, vítimas de ra-
cismo, além do com-
bate à violência resul-
tante do machismo.

E M P O D E R A -
MENTO - Estamos resgatando
também as deliberações aprova-
das nos tradicionais eventos da
Federação relacionadas à causa,
como o "Mulher Valorizada, Co-
merciária Fortalecida". Entre elas,
destacam-se: 1) Basta de violên-
cia: Queremos ser ouvidas, vistas
e respeitadas. 2) Mais delegacias
da mulher. 3) Mais casas de aco-
lhimento. 4) Pelo cumprimento da
Lei Maria da Penha. 5) Não aos
assédios moral e sexual. 6) Lu-
tar por igualdade de gêneros.
Mobilizações como estas estão
ocorrendo em 160 países, inclu-
indo a busca irrestrita pelo apoio
dos homens. Estamos fazendo a
nossa parte orientando as pes-
soas e difundindo a campanha.

As palavras de ordem "Em-
poderamento, Troca e Acolhimen-
to" voltam a ser propagadas na
mobilização deste ano. No perío-
do, o empoderamento feminino
será reafirmado em toda a base

sindical comerciária paulista, sob
os seguintes pontos: 1) Mulher em-
poderada significa mulher com
saúde, acesso à educação, qualifi-
cação e protegida de toda e qual-
quer violência e assédios. 2) Defe-
sa da ampliação da participação
da mulher no sindicalismo, na
política e no campo profissional
a fim de combater discriminações
e desigualdades. 3) Garantir jus-
tiça e acolhimento às mulheres,
fazendo valer os seus direitos.

NO AR - A primeira peça da
campanha é assinada pela coor-
denadora do Conselho, Rosana
Alarcon. Posicionamentos da Fe-
deração e seus 71 sindicatos fili-
ados estão sendo reafirmados
com postagens nas redes sociais
das entidades. O objetivo é sen-
sibilizar a sociedade e defender
a integridade física e psicológica
da mulher. Desse modo, o sindi-
calismo comerciário paulista rei-
tera sua luta unitária para o fim

de toda e qualquer forma de vi-
olência contra a mulher! A Rá-
dio Web Fecomerciários também
está divulgando a campanha e
o número 180, da Polícia Mili-
tar, que recebe as denúncias.

POLÍCIA CIVIL - Há ainda
mais ações. Em parceria com a Po-
lícia Civil, Comerciários de São
Paulo e UGT, a Federação publi-
cou a cartilha "Violência Contra a
Mulher", que orienta as trabalha-
doras do comércio para o caso de
serem vítimas de qualquer forma
de agressão. São 24 páginas que
apresentam textos objetivos e bem
ilustrados. O formato é de bolso.
Os capítulos destacam: 1) O que se
entende por violência doméstica e
familiar contra a mulher? 2) À
mulher vítima trabalhadora é ga-
rantido o vínculo empregatício. 3)
Medidas Protetivas e 4) Pergun-
tas frequentes. A prestação de ser-
viço apresenta contatos das Delega-
cias de Mulheres da Capital, Gran-
de São Paulo, Interior e Litoral. A
publicação pode ser lida e baixada
na seção "Publicações" do site ofici-
al (portalfe comerciarios.org.br).
Acesse, confira e se engaje nesta
campanha que é de e para todos nós!

———
Luiz Carlos Motta é Pre-
sidente da Fecomerciá-
rios e da CNTC. É Depu-
tado Federal (PL/SP)

André Naves

O Brasil se arrasta de crise
 em crise, passando por
curtos soluços de bonan-

ça, em grande parte devido ao seu
modelo econômico desigualitário.
O paradigma de crescimento naci-
onal é estruturalmente excluden-
te, privilegiando uma minoria em
detrimento de uma maioria mar-
ginalizada e despossuída. Esse
modelo, agravado a cada passa-
gem de penúria econômica, é de-
terminante para que uma parcela
enorme do povo brasileiro, inacei-
tavelmente, ainda passe fome!

Simplificando, é forçoso des-
tacar que o modelo de crescimen-
to econômico brasileiro gera cres-
cente desigualdade. E esse desen-
volvimento de estratos sociais tão
diferentemente atendidos pelo

Estado brasileiro determina o es-
garçamento do tecido social:
aqueles grupos incluídos social-
mente passam a perceber, cada
vez menos, os dramas sofridos
pelos excluídos, e vice-versa. Essa
fratura social gerada pela desi-
gualdade faz com que cada co-
munidade se feche, progressiva-
mente, em sua homogeneidade.

A falta de diversidade, por-
tanto, determinada pela desigual-
dade social, exponencia a igno-
rância acerca das peculiaridades
e potencialidades existentes em
cada indivíduo. Com coletivida-
des cada vez mais homogeneiza-
das e desvinculadas de outros
diferentes grupos, cada uma de-
las passa a ser encarada como
"solução", enquanto as "outras",
como problemas. Esse sentimen-
to de desvinculação com outras

O cenário de lutaO cenário de lutaO cenário de lutaO cenário de lutaO cenário de luta
social determinasocial determinasocial determinasocial determinasocial determina
um marcoum marcoum marcoum marcoum marco
institucionalinstitucionalinstitucionalinstitucionalinstitucional
inseguro einseguro einseguro einseguro einseguro e
completamentecompletamentecompletamentecompletamentecompletamente
disfuncionaldisfuncionaldisfuncionaldisfuncionaldisfuncional

Quem tem fome, tem pressa!

coletividades e realidades é um
fértil adubo para o crescimento
do autoritarismo. "Se eu e meus
iguais temos a solução, basta-nos
eliminar os diferentes...", dizem.

Ora, cada grupo, então, na
luta pela sobrevivência social, aca-
ba por tentar capturar parcelas
dos recursos públicos, aliando-se
a diferentes setores políticos. Essa
predação do orçamento, em que
se ignora o interesse público em
favor de interesses, mais ou me-
nos justificados, setorizados, fo-
menta a conflituosidade coletiva
e a violência estrutural. Resumin-
do: a desigualdade degenera a
nação brasileira em um campo de
guerra de todos contra todos.

O cenário de luta social de-
termina um marco institucional
inseguro e completamente dis-
funcional. Em um palco como
esse, todos os investimentos, na-
cionais ou estrangeiros, são de-
sincentivados, levando a um bai-
xo crescimento econômico e, as-
sim, a um crescente déficit nas

contas públicas. O crescimento
econômico medíocre determina o
aumento da exclusão social, a
piora da qualidade do capital
humano, e, consequentemente,
da produtividade de toda ativi-
dade econômica. A baixa estru-
tural de produtividade, portan-
to, determina menores receitas
tributárias, insuficientes para co-
brir o rombo das contas públicas.

A desigualdade social, des-
sa maneira, leva a um crescen-
te aumento estrutural da tri-
butação! Já a opção pela res-
ponsabilidade social, ao dimi-
nuir a conflituosidade institu-
cional, melhora os investimentos
e, na medida em que favorece a
emancipação individual, aumen-
ta a produtividade, determinan-
do a responsabilidade fiscal.

Em suma, é totalmente
adequado dizer que o combate
à fome, à miséria, às mazelas
sociais e à inaceitável desigual-
dade brasileira, além de ser um
imperativo ético, constitui-se
como a mais adequada alterna-
tiva para a retomada da res-
ponsabilidade fiscal no Brasil.

———
André Naves é Defensor
Público Federal, especi-
alista em Direitos Huma-
nos e Sociais. Escritor,
professor e palestrante.
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Os filhos são responsáveis
pelos erros dos pais?

Alvaro Vargas

Em duas citações do Velho
Testamento, na Bíblia,
 mencionados respectiva-

mente em Êxodo, 20:5 e Êxodo
34:7, diz que "Deus visita à ini-
quidade dos pais nos filhos, até a
terceira e quarta geração". Esses
versículos têm sido interpretados
equivocadamente por muitas sei-
tas cristãs, apregoando uma pu-
nição entre gerações pelas faltas
cometidas pelos pais. O equívoco
reside na tentativa de explicar a
justiça divina em uma única exis-
tência na Terra. Nessa falsa pre-
missa, somos premiados ou pu-
nidos por Deus, conforme a con-
duta de nossos antepassados,
com inteligência ou estupidez, ri-
queza ou pobreza, saúde ou do-
ença. Entretanto, esses versícu-
los não se referem a punições,
mas as consequências dos erros
paternos nas futuras gerações.
Pais ignorantes não educam cor-
retamente os filhos, e isso afeta o
desempenho deles em todos os
aspectos da vida. O Livro Êxodo
foi escrito quinze séculos antes
de Cristo, destinado a um povo
recém-liberto do cativeiro no Egi-
to, limitado tanto no aspecto in-
telectual como moral. Após 900
anos, o profeta Ezequiel (século
VI a.C.), esclareceu melhor esse
assunto, citando que "a alma que
pecar, essa morrerá; o filho não
levará a iniquidade do pai, nem
o pai levará a iniquidade do fi-
lho. A justiça do justo ficará so-
bre ele e a impiedade do ímpio
cairá sobre ele" (Ezequiel, 18:20).
Cada um de nós é responsável
pelos próprios equívocos e seria
insensato pensar de outra ma-
neira. No estudo da Bíblia, não
podemos interpretá-la apenas em
seu sentido literal. Importante
considerarmos a época em que
foi escrita e em quais circunstân-
cias, buscando o seu significado
espiritual, raciocinando à luz dos
avanços da ciência e da tecno-
logia. Vários profetas vieram
após Moisés esclarecendo me-
lhor às revelações divinas, sen-
do a Boa-nova de Jesus de Naza-
ré a mais importante de todas.

O Espiritismo esclarece que
não temos uma única encarna-
ção na Terra, e a justiça divina
está estabelecida com base na plu-
ralidade das existências na Ter-
ra e em outros planetas, objeti-
vando a nossa evolução moral e
intelectual. Associado a esse dog-
ma científico, está a lei de causa
e efeito, em que somos herdeiros
de nossas ações, boas ou más,
que ocorrem nesta ou nas reen-
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carnações subsequentes (O Livro
dos Espíritos, Allan Kardec). A
inteligência e os sentimentos são
patrimônios imperecíveis do nos-
so espírito imortal, e as situações
no mundo material como saúde,
enfermidade, pobreza, riqueza
etc., estão relacionadas com as
questões cármicas, conforme as
provas e expiações a que nos sub-
metemos. Os filhos recebem dos
pais a herança genética, mas o
seu espírito detém todas as suas
virtudes e defeitos, sendo a ma-
triz que orienta a construção do
corpo somático, desde a gesta-
ção no útero materno. Se possui
estigmas na alma, causados por
iniquidades praticadas em exis-
tências passadas, o corpo físico
funcionará como uma esponja,
absorvendo esses fluidos deleté-
rios, para a limpeza e cura das
suas enfermidades morais. Essa
drenagem de energias negativas
para o corpo físico, pode provo-
car diversas enfermidades, con-
forme as faltas cometidas. Se na
romagem terrena, o indivíduo
não recalcitrar nos mesmos er-
ros, regressará para o mundo
espiritual em condições melho-
res do que se encontrava antes
da reencarnação. Importante
compreendermos que Deus não
castiga. Criou leis perfeitas que
nos educam e permitem que pos-
samos, pelos nossos próprios
méritos, nos libertar de nossas
mazelas morais e ressarcir todos
aqueles que prejudicamos no pas-
sado, através do mecanismo re-
encarnatório. Embora não pos-
samos transmitir as nossas vir-
tudes para os filhos, conforme
fazemos com os nossos genes, é
possível educá-los, formando ci-
dadãos de bem. Desde a mais
tenra infância, os filhos se espe-
lham nos pais, sendo possível
influenciá-los, tanto com precio-
sos ensinamentos morais, como
pela nossa conduta, pois estare-
mos sempre sendo observados
e copiados pelos filhos, que nos
terão como referência de con-
duta por toda a sua existência.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Se você não sabe, vá ao Goo-
gle e pergunte o que é, tal-
vez você não aceite, e, em

não aceitando, automaticamen-
te estará se declarando fascis-
ta, ou pelo menos os seus pen-
samentos, suas opiniões, têm o
DNA do fascismo. Essas mani-
festações que estão acontecen-
do pelo país, inclusive com agres-
sões e desrespeito, até pela pró-
pria polícia, são a prova disso.

Não respeitar o resultado

FASCISMO, VOCÊ
SABE O QUE É?

da eleição é prova de antide-
mocracia. Ser patriota não é
isso que vocês estão fazendo.
Parece um bando de fanáticos
de torcida organizada de fu-
tebol, que quer suprimir ou-
tros, não aceitando a derrota.

Pense nisso!
ZÉ ROBERTO DO PT
———
J o s é  R o b e r t o  F e r -
nandes, é filiado ao
PT de Rio das Pedras



ANSIEDADE
Teoricamente a estreia bra-

sileira na Copa do Mundo é
mais difícil que as missões vivi-
das pela Argentina, Croácia,
Dinamarca e Alemanha. E, ne-
nhuma delas passou pela Ará-
bia Saudita, Marrocos, Tunísia
e Japão. No futebol, não neces-
sariamente, prevalece a lógica,
principalmente numa Copa do
Mundo. Especialistas associam
a ansiedade a incerteza, tensão,
até ao medo.  Solução: traba-
lhar o emocional. Todos enten-
dem que o Brasil é melhor,
está bem (em todos os sentidos),

pois se cuidou, inclusive da par-
te psicológica. A Sérvia, suces-
sora do competitivo futebol iu-
goslavo, tem bons jogadores, al-
tos, confiantes e determinados.
Então, tudo pode acontecer.
Sem dúvida, hoje (24), o emoci-
onal pode ser determinante.

PONTO FINAL
Jornalista argentina Domini-

que Metzger foi roubada no Ca-
tar. Polícia atendeu sua denún-
cia e disse: "Vamos identifica-lo
imediatamente. Escolha a puni-
ção que deseja a ele". A repórter
declinou-se da sugestão e missão.

Jose F. Höfling

Tivemos recente-
m e n t e ,  n e s t e
mesmo jornal, o

relato do resultado de
pesquisas procedentes
da Faculdade de Agro-
nomia de Piracicaba,
que nossa temperatura
- nas últimas décadas -
havia aumentado 0,9 graus centí-
grados, ou seja quase 1,0°C, vali-
dando o que cientistas tem enun-
ciado nas últimas décadas sobre
esse assunto, o que - para variar -
foi e tem sido desacreditado pelos
negacionistas do mundo inteiro, in-
clusive no Brasil nos últimos anos,
onde a ausência de qualquer atitu-
de mínima de cuidado em relação
ao fenômeno tem sido evidente.

Recentemente, tivemos a Sé-
tima Conferência do Clima das
Nações Unidas (COP27), a qual
terminou  no dia 20 de novem-
bro em Sham El-Sheikh, no Egi-
to, com um dia de atraso, sendo
a presença do Brasil, pelo gover-
no de transição, um conforto
para todos nós... esse tempo a
mais, foi essencial para que se
consolidasse a criação do Fundo
de Financiamento de Perdas e
Danos, que servirá para comba-
ter os impactos sobre os países
que mais sofrem com a crise cli-
mática, um avanço imprescindí-
vel no combate à fome e a misé-
ria que assolam estes Países em
consequência do aquecimento
global...Isso significa que os paí-
ses que mais emitem CO2 se com-
prometeram, pelo menos, a ajudar
e compensar os países que tem so-
frido as consequências desastro-
sas das mudanças climáticas.

O próprio país que sediou
este importante evento assim
como outros países africanos,
são exemplos desse terrível efei-
to do clima nas diferentes regi-
ões do planeta. Foi dado o pri-
meiro passo significativo no re-
conhecimento dessa dívida his-
tórica com esses países, portan-
to, uma justiça climática aos que

mais sofrem com este
fenômeno. E vejam:
agora é preciso garan-
tir que o dinheiro che-
gue de fato ao seu ob-
jetivo maior, que é para
quem mais precisa
dele! No meu enten-
der, tudo indica que
isso não será um gran-
de problema para esse

governo que inicia, (em transição),
cujo exemplo foi dado, inicialmen-
te, com a sua presença em pessoa
no evento, indicando uma preo-
cupação maior com um fenômeno
dessa natureza e o que isso repre-
senta para a saúde do mundo.

O apoio à luta dessa impor-
tante questão para o mundo e
para as populações mais afetadas
pela crise climática em defesa de
seus direitos, segurança e bem-
estar, tem que ser uma priorida-
de de um governo que tem cons-
ciência de sua relevância, já que
dispomos de uma das maiores
diversidades de biomas e flores-
tas desse planeta, atualmente
correndo o risco de comprometi-
mento sério, permitindo que indi-
víduos inescrupulosos ( com a per-
missão governamental) tomem
conta de territórios, principal-
mente na Amazônia com a espe-
rança de se enriquecer a despeito
de sua destruição e comprometi-
mento de suas populações nativas.

Com certeza, tudo que fizer-
mos a este planeta recairá sobre
nós e a nossos descendentes, fi-
lhos e netos que terão que arcar
com o descaso de outrora nessa
questão... quem viver verá... e
não serão poucos. É preciso abrir
os olhos agora para evitar se las-
timar num futuro próximo.

———
Jose F. Höfling, professor
universitário/Unicamp

É preciso abrirÉ preciso abrirÉ preciso abrirÉ preciso abrirÉ preciso abrir
os olhos agoraos olhos agoraos olhos agoraos olhos agoraos olhos agora
para evitar separa evitar separa evitar separa evitar separa evitar se
lastimar numlastimar numlastimar numlastimar numlastimar num
futuro próximofuturo próximofuturo próximofuturo próximofuturo próximo

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 24 de novembro de 2022 A3

CCCCCOPOPOPOPOPAAAAA

Serviços municipais terão horários
alterados durante jogos do Brasil
Expediente se encerra uma hora antes das partidas;
todos os serviços essenciais continuam sem alterações

Os serviços públicos presta-
dos em repartições e autarquias
municipais terão funcionamen-
to alterado nos dias de jogos do
Brasil na Copa do Mundo do
Catar. Os jogos da Seleção Bra-
sileira, na primeira fase, estão
marcados para hoje, 24, às 16h;
segunda-feira, 28/11, às 13h, e
sexta-feira, 02/12, às 16h. Nes-
ses dias, os servidores serão dis-
pensados 1 hora antes da parti-
da. A medida, estabelecida no de-
creto nº 19.282, publicado no Di-
ário Oficial do Município no dia
13/10, não inclui os serviços es-
senciais e emergenciais, que con-
tinuam com seu funcionamento
normal. Se a Seleção Brasileira
passar para a segunda fase, novo
decreto será publicado, definindo
novos horários do expediente.

SAÚDE - As UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimento) e a
COT (Central de Ortopedia e Trau-
matologia) atendem 24 horas, as-
sim como o Samu (192), Guarda
Civil (153), Defesa Civil (199) e Pe-
lotão Ambiental (3426-1996. A co-
leta de lixo domiciliar também vai
funcionar normalmente, seguin-
do a programação para cada bair-
ro/rua. As UBSs (Unidades Bási-
ca de Saúde), CRABs (Centros de
Referência da Atenção Básica) e
USFs (Unidades de Saúde da Fa-
mília) encerrarão o expediente 1
hora antes dos jogos do Brasil.

ESCOLAS - A Secretaria
Municipal de Educação definiu
que no dia 24/11 (quinta-feira),
quando o jogo ocorrerá às 16h, as
aulas nas escolas municipais do
período matutino serão mantidas
e as do período vespertino se en-
cerrarão às 14h30. As aulas do
período noturno serão mantidas,
sem alterações. No dia 28/11, se-
gunda-feira, o jogo ocorrerá às 13h
e as aulas do período matutino
(turmas parciais e integrais) serão
mantidas até às 11h30. As aulas
do período vespertino serão sus-
pensas e as do período noturno
ocorrem se alterações. No dia 02/
12 (sexta-feira), o jogo ocorrerá às
16h e as aulas do período matuti-
no serão mantidas, as do período
vespertino se encerrarão às 14h30
e as noturnas serão mantidas.

TRANSPORTE -  Como ocor-
re nos horários de pico, a Semut-
tran vai ampliar o número de ôni-
bus do transporte público a partir
de uma hora e meia antes do início
dos jogos da Seleção Brasileira. Nos

Os horários de expedien-
te da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, nos dias de jogos da
Seleção Brasileira de Futebol
na Copa do Mundo, foram de-
finidos pelo ato da mesa 14/
2022, assinado pelo presi-
dente da Câmara, vereador
Gilmar Rotta (PP). As mudan-
ças não atingem os horários
das reuniões ordinárias, que
serão realizadas normal-
mente, às segundas e quin-
tas-feiras, a partir das 19h30.

dias em que os jogos do Brasil na
Copa iniciarem às 13h, a frota ex-
tra começa a circular às 11h30. Nos
dias em que os jogos tiverem início
às 16h, os ônibus adicionais pas-
sam a fazer viagens às 14h30.

TURISMO - Os serviços tu-
rísticos não sofrerão alteração
com os jogos da Copa, na primei-
ra fase, porque todos os jogos
acontecerão durante a semana,
dias em que os atrativos não
abrem. O Museu da Água estará
fechado nos jogos do Brasil, na
primeira fase, pois o atrativo só
funciona aos finais de semana.

POUPATEMPO MUNI-
CIPAL – O Poupatempo Muni-
cipal também segue o decreto
com encerramento do expedien-
te uma hora antes das partidas.

LAZER - O Zoológico, ama-
nhã, 24/11, abrirá das 9h às 14h;
28/11, fechado, como acontece
toda segunda-feira, para manu-
tenção, e 02/12, aberto das 9h às
14h. O Paraíso da Criança, ama-
nhã, 24/11, fica aberto das 6h às
14h; no dia 28/11 fica fechado,
como sempre acontece às segun-
das-feiras, para manutenção, e
em 02/12, abre das 6h às 14h.

PARQUES - Os parques
públicos estarão abertos nos
seus horários habituais, sendo
o Pq. da Rua do Porto, das 6h
às 21h30; Pq. do Piracicami-
rim, 6h às 21h; Pq. do Monte
Líbano, das 6h às 21h, e Esta-
ção da Paulista, das 6h às 20h.

CULTURA - A Biblioteca Pú-
blica Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto funcionará até às
15h, quando o jogo for às 16h, e até
às 12h, quando for às 13h. Já o
Parque do Engenho Central funci-
onará normalmente, mesmo du-
rante os jogos, das 6h às 21h.

Os centros culturais Nhô
Serra, Hugo Pedro Carradore e
Zazá também seguem o expedi-
ente determinado no decreto,
com fechamento uma hora an-
tes das partidas, assim como a
Casa do Povoador, assim como o
Museu Prudente de Moraes, nos
dias 24/11 e 02/12. Às segun-
das-feiras o espaço é fechado.

Já os teatros do Engenho
e Dr. Losso Netto seguem o
decreto, com dispensa duran-
te as partidas, e abrem à noi-
te quando houver espetáculo.

ASSISTÊNCIA - Os Centros
de Referência de Assistência Social
(Cras) Jardim São Paulo, Piracica-
mirim, Mário Dedini, São José, Vila
Sônia e Novo Horizonte; Centro de
Referência Especializado de Assis-
tência Social (Creas), Centro Pop e
Cadastro Único atenderão até às
15h, nos dias 24/11 e 02/12; e até
às 12h, no dia 28/11. O Serviço Es-
pecializado em Abordagem Social
(Seas) também atenderá até às 15h,
nos dias 24/11 e 02/12; retornan-
do às 19h até às 22h, e no dia 28/11
atenderá até às 12h, retornando o
atendimento a partir das 16h.

ABASTECIMENTO (vare-
jões) - O funcionamento dos va-
rejões municipais em jogos do Bra-
sil também terá alteração. Amanhã,
quinta-feira, 24/11, o Varejão Par-
que Piracicaba/Balbo será anteci-
pado para o período da manhã,
das 6h às 11h. Algodoal e 1° de
Maio não funcionarão neste dia e
o Primavera funcionará no horá-
rio normal, das 14h às 19h. No dia
28/11 não acontecem varejões.

No dia 2/12, o Varejão Nova
Piracicaba e a feira livre Riachuelo
funcionarão em horário normal,
das 6h às 12h, e os varejões que
acontecem no período da tarde te-

Câmara altera horário de atendimento
De acordo com o ato, nos

dias em que o jogo ocorrer às
16h, o expediente da Casa será
das das 8h às 14h; já nos dias
em que o jogo ocorrer às 13h, o
expediente será das 8h às 12h
e nos dias em que o jogo acon-
tecer às 12h, o expediente será
das 8h às 11h. O horário de
atendimento ao público será
feito somente nestes horári-
os de expediente da Casa.

As horas não trabalhadas,
ou seja, as suspensas em vir-

tude do jogo, serão compen-
sadas pelos servidores. A nor-
matização dos horários de
funcionamento da Câmara
durante os jogos da Seleção
Brasileira na Copa do Mundo
se faz necessária para ade-
quar o funcionamento da
Casa às demandas da po-
pulação e dos vereadores.

A pr imeira part ida da
S e l e ç ã o  B r a s i l e i r a  e m
dias úteis será nesta quin-
ta-feira (24), às 16h.

rão o funcionamento alterado para
o período da manhã, como os va-
rejões Vila Sônia II e Alvorada, que
seriam à tarde, acontecerão no pe-
ríodo da manhã, das 6h às 11h.

MERCADO MUNICI-
PAL- O Mercado Municipal tam-
bém atenderá em horário dife-
renciado. Amanhã, quinta-feira,
24/11, fechará às 15h; na segun-
da-feira, 28/11, encerrará o ex-
pediente às 12h e, na sexta-feira,
02/12, o expediente vai até às 15h.

COMÉRCIO - Centro, cor-
redores comerciais e supermer-
cados devem fechar uma hora
antes dos jogos da Seleção Bra-
sileira. Fica facultativo às em-
presas a reabertura uma hora
após o término das partidas.

POUPATEMPO ESTADU-
AL - O funcionamento dos postos
durante os jogos do Brasil pela
Copa do Mundo ocorrerá de for-
ma parcial. Nos dias 24/11 (quin-
ta-feira) e 02/12 (sexta-feira), as
partidas acontecerão às 16h e,
portanto, as unidades funcionam
até as 14h. Já em 28/11, segun-
da-feira, o jogo será às 13h e os
postos terão expediente até as 11h.

SHOPPING PIRACICA-
BA - Seguirá os horários do co-
mércio central e corredores co-
merciais, conforme orientação
do Sindicato do Comércio Vare-
jista de Piracicaba e Região (Sin-
comércio Piracicaba): as lojas fe-
cham uma hora antes e retornam
uma hora após o término das
partidas; alimentação mantém
funcionamento sem interrupção.

BANCOS - Nos jogos do
Brasil realizados às 13h, as
agências bancária terão expe-
diente das 8h30 às 11h30 e nas
partidas com início às 16h, o
expediente será das 9h às 14h.

Crise climática. COP27
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Câmara vota hoje, 24, “Bolsa
Esportiva” em 2a discussão

Com um total de 15 propositu-
ras na pauta da Ordem do Dia, a
61ª reunião ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, hoje, 24,
às 19h30, contará com a segunda
discussão do projeto de lei 161/
2022, de autoria do Poder Execu-
tivo, que dispõe sobre a criação
do Programa “Bolsa Esportiva”.
A medida dispõe sobre o paga-
mento de uma ajuda de custo men-
sal a atletas de alta performance
que representem o município.

O objetivo é prestar apoio a
atletas, paratletas, guias, técni-
cos, auxiliares técnicos e/ou pre-
paradores físicos, participantes
do esporte de rendimento e/ou re-
presentativo do município em seus
treinamentos e nas competições
oficiais. A matéria foi aprovada
pela Câmara há uma semana,
em primeiro turno de votação.

O Bolsa Esportiva atenderá
modalidades constantes dos pro-
gramas oficiais da Selam (Secre-
taria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras), nos níveis mu-
nicipal, estadual, nacional e até
internacional. Os valores das bol-
sas variam de R$ 1 mil a R$ 3 mil
por atleta. Se aprovado, o projeto
seguirá para sanção do prefeito
Luciano Almeida (sem partido).

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – Dentre as 15 proposituras
que constam na Ordem do Dia da
61ª reunião ordinária, os vereado-
res ainda deverão apreciar, em dis-
cussão única, o parecer contrário
emitido pela CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação) ao
projeto de lei 235/2021, de auto-
ria dovereador Gilmar Rotta (PP),
que dispõe sobre a regulamenta-
ção da atividade de bombeiro civil
e bombeiro voluntário na cidade.

Também estão na pauta três
moções de aplausos e seis reque-
rimentos, que fazem questiona-
mentos ao Executivo sobre trân-
sito, lixeiras, estrutura de uni-
dade de saúde e sobre a refor-
ma de área esportiva. Os verea-
dores também devem votar qua-
tro projetos de lei em primeira
discussão que tratam de deno-
minação de espaços públicos.

A transmissão da 61ª reu-
nião ordinária pode ser acompa-
nhada ao vivo pela TV Câmara,
na frequência 11.3 UHF, além
dos canais 4 da Net / Claro e 9
da Vivo Fibra, e nos perfis do Le-
gislativo no Facebook e Youtube
e também pela Rádio Câmara
Web e Educativa FM (105, 9
MHz), a partir das 20 horas.

Na manhã do último sábado
(19), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) palestrou na biblioteca pú-
blica municipal “Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto”. O convite foi feito
pelo presidente do IHGP (Institu-
to Histórico e Geográfico de Pira-
cicaba), Edson Rontani Júnior.  O
evento “Estudos Piracicabanos
sobre Imigração”, organizado pelo
IHGP, trouxe fatos históricos de
como as diversas nacionalidades
formaram a cidade ao longo dos
últimos dois séculos e meio.
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Vereador participa de evento sobre
estudos piracicabanos de imigração

Na ocasião, o vereador dis-
cursou sobre como a imigração ja-
ponesa impactou o Brasil e citou
especificamente a vinda dos japo-
neses para Piracicaba. Ele desta-
cou também a importância do
CCRNBP (Clube Cultural Recrea-
tivo Nipo-Brasileiro de Piracica-
bas) na região onde se instalaram,
no Bairro Paulista. “Conhecer o
passado dos diversos imigrantes
que chegaram e chegam em nossa
cidade fortalecem a harmonia en-
tre todos nós”, disse o vereador.

Divulgação

Encontro foi promovido pelo Instituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba e contou com a presença do vereador Pedro Kawai (PSDB)
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Câmara recebe ex-integrante
das Forças Especiais de Israel

Divulgação

Vereador Gilmar Rotta recebeu Idan Abolnik, que realizou Seminário
Internacional de Segurança em Piracicaba no último final de semana

O presidente da Câmara, ve-
reador Gilmar Rotta (PP), recebeu
na manhã desta quarta-feira (23),
Idan Abolnik, ex-integrante das
Forças Especiais do Exército Israe-
lense, ex-membro do Serviço Secre-
to de Israel e fundador do Kalah,
sistema de defesa pessoal israelen-
se que vem ganhando o mundo pela
sua simplicidade e eficiência.

Gilmar Rotta acompanhou,
no último sábado (19), o Semi-
nário Internacional de Sobrevi-
vência Urbana do Kalah Com-
bat System. Participaram poli-
ciais de todas as forças de Segu-
rança Pública atuantes no muni-
cípio, bem como representantes das
GCM de São Paulo e Capivari.

Durante a vista à Câmara, o
vereador Gilmar Rotta destacou a
importância da realização de trei-
namentos como o promovido por
Idan em Piracicaba. “São conheci-
mentos que só acrescentam e tor-
nam os nossos policiais cada vez
mais preparados para enfrentar os
desafios da profissão”, afirmou.

Idan, que já treinou forças
de segurança de diversos países
ao longo dos 19 anos viajando o
mundo com seus cursos e semi-
nários, ficou impressionado com
o comprometimento de todos,
que treinaram duro durante os
dois dias e não pouparam esfor-
ços para colocar em prática os
ensinamentos partilhados.
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Câmara inicia campanha de 16 dias
pelo fim da violência contra mulher
Programação conta com exposição, reunião solene, rodas de
conversa, palestras, reuniões, oficinas e demais atividades
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Palestra sobre
honorários advocatícios

A convite do presidente da
OABSP de Conchas, Emilio Ceza-
rio Venturelli, os Conselheiros Se-
cionais da OABSP, Antonio Bap-
tista Gonçalves e Max Fernando
Pavanello, estiveram, na noite de
terça (22), na subseção de Con-
chas para ministrar palestra com
o tema “Cobrança de Honorários”.

Além de Conselheiro Secional,
Antonio Gonçalves é presidente da
recém-criada Comissão de Valori-
zação da Advocacia. A comissão
criada pela Presidente da OABSP,
Patrícia Vanzolini, foi pensada
para a promoção de debates inte-
grando temas de alta relevância
para a advocacia, como os pilares
ética e prerrogativas, além de ho-
norários e qualificação profissional.

Antonio Gonçalves observa
que, “a advocacia sofreu consequ-
ências em seu cotidiano laboral em
decorrência direta dos efeitos da
pandemia do Covid-19. Audiênci-
as virtuais, sustentações orais à
distância, ausência de contato nos
fóruns e atendimento somente via
e-mail foram algumas das modifi-
cações. No entanto, alguns profis-
sionais não se adaptaram a essa
realidade, outros foram cercados
pelas incertezas econômicas da
mantença da atividade. Assim, a
valorização da advocacia perpas-
sa pelo necessário debate acerca
de quatro temas centrais: ética,
prerrogativas, honorários e a va-
lorização. A Comissão de Valori-
zação da Advocacia está empenha-
da em capacitar, valorizar e forne-
cer conhecimento para os causídi-
cos e causídicas em prol de novos
caminhos ante às adversidades.”

A partir de conversas com jo-
vens advogados, a comissão perce-
beu que há dificuldades comuns,

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba inicia, nesta sexta-feira (25),
uma intensa programação voltada
para a campanha “16 dias de ati-
vismo pelo fim da violência contra
as mulheres”. A abordagem do
tema pela Câmara está prevista no
decreto legislativo 14/2017 e no re-
querimento 745/2022, de autoria
das vereadoras Rai de Almeida
(PT) e Sílvia Morales, do Mandato
Coletivo “A cidade é sua” (PV), que
integram a Procuradoria Especial
da Mulher no Poder Legislativo.

De acordo com as vereado-
ras, trata-se de uma mobilização
anual, praticada simultaneamen-
te por diversos atores da socie-
dade civil e poder público engaja-
dos nesse enfrentamento. Con-
forme previsto no requerimento
744/2022, também de autoria
das vereadoras, a reunião ordi-
nária do dia 5 de dezembro será
suspensa por 30 minutos para um
debate sobre o tema, com a parti-
cipação da doutora em Ciências
Sociais e militante do movimento
de mulheres, Tatau Godinho.

Divulgação

Procuradoria Especial da Mulher desenvolve atividades da
campanha na Câmara, em parceria com outras instituições

A campanha teve início em
1991 e hoje conta com a adesão de
cerca de 160 países, com início em
25 de novembro, Dia Internacio-
nal da Não Violência contra a Mu-
lher, passando pelo 6 de dezem-
bro, que é o Dia Nacional de Mo-
bilização dos Homens pelo Fim da
Violência contra as Mulheres, até
10 de dezembro, o Dia Internacio-
nal dos Direitos Humanos.

No Brasil, os “16 Dias de Ati-
vismo pelo Fim da Violência con-
tra as Mulheres” ocorre desde
2003. No período, são realizadas
atividades em diferentes institui-
ções: Secretaria de Políticas para
as Mulheres da Presidência da
República, Procuradoria da Mu-
lher no Senado, Secretaria da
Mulher da Câmara dos Deputa-
dos, Ministério da Justiça, Mi-
nistério da Saúde, Juizados e
Núcleos do Ministério Público e
da Defensoria especializados na
aplicação da Lei Maria da Penha
nos Estados, entre outros.

Uma das atividades da
campanha será a Exposição “Ves-

tígios”, que tem início na sexta-
feira (25), às 13h30, com visita-
ção até 6 de dezembro, no Hall
do Plenário “Francisco Antônio
Coelho”, nos horários de expedi-
ente da Câmara. A exposição se
estrutura com uma série de ima-
gens e palavras que vão compon-
do simbolicamente as cenas que
as mulheres vítimas de violência

costumam vivenciar no dia a dia.
Além de um sinal de alerta para
a sociedade, a exposição é uma
denúncia de como as vítimas
de violência se sentem em re-
lação à agressão e ao agressor.

A abertura da campanha será
realizada em reunião solene, que
acontecerá às 14 horas, no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.

A palestra dos conselheiros da OAB em Conchas foi terça (23)

Divulgação

que é a precificação e valoração, for-
mas de cobrança e de pagamento
dos honorários, etc. Temas que não
são tratados nos cursos de direito
e que afligem a jovem advocacia.

Outro ponto sensível quando
se fala em honorários, é o contrato
de prestação de serviços advocatí-
cios ou contrato de honorários, que
muitas vezes é negligenciado (“casa
de ferreiro, espeto de pau”), e aca-
ba sendo ponto de conflito entre
clientes e advogados, e muitas ve-
zes gera demandas no Tribunal de
Ética e Disciplina da OABSP – TED.

Max Pavanello, além de Con-
selheiro Secional, é membro da 5ª
Câmara Recursal da OABSP, ob-
serva que, “a partir da observância
de casos concretos, resolvemos
montar palestra para conscientizar
o advogado sobre a importância de
um contrato de honorários bem
elaborado, com cláusulas específi-
cas para se evitar conflitos com os
clientes e procedimentos no TED”.

Além da palestra do último dia
22, em Conchas, os dois Conselhei-
ros ministraram palestra com esse
formato – honorários e contratos
de prestação de serviços advoca-
tícios – na Subseção da OABSP
de Araras, e neste ano já têm
agendadas nas Subseções de São
Pedro (06/12) e Mogi Mirim (07/
12), bem como, algumas já pro-
gramadas para o início de 2023.

O presidente Emilio Ventu-
relli encerrou o evento dizendo
que, “a advocacia, especialmente
do interior do estado, vem sofren-
do com as dificuldades do exces-
so de profissionais no mercado e
com o aviltamento dos honorári-
os, e esses debates são de vital im-
portância para conscientização
dos advogados e advogadas”.
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Palestra on-line aborda temas sobre divórcio, guarda e pensão
Divulgação

Cecília Haddad respondeu
às perguntas enviadas
ao vivo durante o evento

A palestra “Divórcio, Guarda
e Pensão Alimentícia - uma solu-
ção jurídica para problemas em fa-
mília”, aconteceu na tarde desta
terça-feira, no formato on-line,
promovido pela Escola do Legisla-
tivo “Totó Danelon”, da Câmara
Municipal de Piracicaba. A vere-
adora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A Cidade é
Sua”, diretora da Escola do Legis-
lativo, fez a abertura da palestra.

O evento direcionado ao pú-
blico feminino, teve como pales-
trante a doutora Cecília de Lara
Haddad, advogada, formada des-
de 2002 pela Pontifícia Universi-
dade Católica de Campinas (PUC),
atuante há 20 anos na área de di-
reito de família com ênfase na vio-
lência doméstica contra mulher.

“Divórcio primeiramente pre-
cisa ser consensual, sendo extraju-
dicial ou judicial, é preciso ter um
advogado para entrar com a ação”,
concluiu a advogada em explica-
ção sobre o tópico e orientou a
nunca fazer acordos de boca, pois
nesse caso, não há o que fazer. O
advogado (a), terá que formalizar

o regime de convivência ingres-
sando com uma ação judicial.

Outro tópico abordado den-
tro do mesmo tema foi o uso de
nome de solteira. A advogada cita
que, em casos como esse, a espo-
sa pode optar por continuar com
o sobrenome do marido ou não.
O ex-marido, não pode obrigar a
mulher a retirar seu sobrenome,
a não ser que ela esteja prejudi-
cando a outra parte, como por
exemplo, contraindo dívidas e o
prejudicando por conta disso.

Sobre partilha, a advogada
explicou os tipos de regime de bens
e os direitos e, citou até mesmo em
caso de uma das partes ganhar na
loteria, sendo casados dentro de
um regime parcial de bens, a divi-
são deverá ser feita, pois foi adqui-
rido enquanto estavam juntos.

Durante o evento, a palestran-
te falou sobre os tipos de guarda e
seus critérios e explicou a diferen-
ça entre elas. As que mais ocorrem
dúvidas são a guarda alternada -
em que o menor passa um tempo
residindo na casa da mãe e outro
período residindo na casa do pai -

e a guarda compartilhada: quan-
do o menor tem a residência fixa
junto do pai ou mãe e os genitores
compartilham as decisões a serem
tomadas sobre a vida do filho.

No caso da guarda alterna-
da, Cecília Haddad cita que esse
não é o modelo mais indicado,
pois estudos comprovam que o
menor perde a referência ao mu-
dar constantemente de residência.
Quanto aos critérios usados para
saber qual o melhor tipo de guar-
da para cada caso, o juiz sempre
vai considerar o que é melhor para
a criança ou adolescente contan-
do com a colaboração da assis-
tente social e da psicóloga con-
tratada pelo tribunal de justiça.

Sobre pensão alimentícia, a
palestrante explicou que há a
possibilidade do cônjuge tam-
bém receber, em geral as mulhe-
res, com características de es-
posa que foi dona de casa, em
um casamento que durou muitos
anos, nunca tenha exercido pro-
fissão remunerada e já tem certa
idade, sendo assim, não tendo
outra forma de se sustentar.

Cecília respondeu às pergun-
tas enviadas ao vivo durante o
evento e finalizou falando sobre os
tipos de violência contra a mulher,
medidas protetivas e como agir
para se proteger. A palestra foi
realizada pelo aplicativo Zoom,
com transmissão pelo YouTube
(Escola do Legislativo Piracicaba).
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Escola do Legislativo reforça formação de novos cuidadores
A Escola do Legislativo de Pi-

racicaba “Antonio Carlos Danelon
- Totó Danelon” concluiu na ma-
nhã de ontem, 23, o ciclo de oito
minicursos, em tópicos relaciona-
dos à velhice, que reuniu 32 alunos,
em palestras e aulas que prioritaria-
mente aconteceram nas próprias
dependências da escola, de manei-
ra presencial, no prédio anexo da
Câmara, entrada pela rua do Rosá-
rio, 833, Centro, todas às quintas-
feiras à tarde, das 13 às 17 horas,
totalizando 180 horas, mediante
certificação final aos participantes.

E, para colocar em prática os
ensinamentos e conhecimentos
adquiridos e compartilhados, os
alunos, mediante a coordenação
da enfermeira Mirtes Maria An-
tunes e demais profissionais da
saúde percorreram os pavilhões
internos do Lar dos Velhinhos,
quando se inteiraram do funcio-
namento deste complexo que
abriga 380 idosos, das mais va-
riadas localidades do Brasil, con-
solidando Piracicaba como a pri-
meira cidade Geriátrica do Brasil.

Primeiramente os 32 partici-
pantes se concentraram nas depen-
dências do Galpão de Festas e Ar-
tes “Fernando Vechine”, sendo
acolhidos pelas enfermeiras do Lar
dos Velhinhos, Marlúcia e Letícia
Piassi, que discorreram sobre o
papel da instituição, no acolhimento
de idosos, além de considerar os
procedimentos e responsabilidades

perante a Vigilância Sanitária, Pro-
motoria Pública e demais órgãos
de fiscalização, além do poder pú-
blico, por legislações a que são sub-
metidos no acolhimento das pes-
soas, evitando a broncoaspiração e
outros riscos com os idosos.

A enfermeira padrão Katly
Bollis, juntamente com Mirtes Ma-
ria fizeram os devidos esclareci-
mentos sobre a colocação de son-
das, uso de seringas e mamadei-
ras, visando a alimentação dos ido-
sos que precisam recorrer a estes
procedimentos. E, na sequência

Realização do oitavo encontro de minicursos conclui o ciclo de
orientações sobre cuidados humanizados para pacientes idosos

Divulgação

das explicações, os participantes
foram divididos em grupos meno-
res e juntamente com orientado-
res, receberam informações e co-
locaram em prática o que apren-
deram, com relação à troca de fral-
das, higienização do ambiente e
das camas, maneira correta de vi-
rar a pessoa, colocação na cadei-
ra para levar ao banho, além de
outros procedimentos que fazem
parte dos cuidados aos idosos.

Também foi esclarecido quan-
to aos tipos de colchões, que po-
dem ser pneumáticos e em forma

de casca de ovo, tudo em função
de avaliar a condição de fragilida-
de da pele do idoso, evitando a for-
mação de escaras e feridas.

A cuidadora Eliana Araújo,
que também prestou esclarecimen-
tos sobre o dia-a-dia de seu traba-
lho, falou da satisfação que foi em
ter participado do ciclo das pales-
tras e orientações que teve ao se
inscrever no curso da Escola do Le-
gislativo. “Perfeito, melhor impos-
sível, só me acrescentou em orien-
tações, que colocarei em prática ao
cuidar de meus pacientes”, relatou.
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Sindicato da Construção recebe
homenagem da Câmara

O Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias da Construção e
do Mobiliário de Piracicaba (Sinti-
compi) recebeu, na pessoa de seu pre-
sidente, Milton Costa, na noite desta
segunda-feira (21), Voto de Congra-
tulações da Câmara Municipal pelos
trabalhos desenvolvidos na região.

A honraria, proposta pelo ve-
reador Paulo Campos (Podemos)
por meio do requerimento 775/
2022, foi entregue na Sala da Pre-
sidência do Legislativo piracicaba-
no e contou com a presença de in-
tegrantes da entidade e de Silvana
Aparecida Rodrigues Costa, espo-
sa do presidente do sindicato.

A honraria destaca a trajetó-
ria de Milton Costa que, há 22
anos, mantém-se à frente da ins-
tituição que, segundo texto da pro-
positura, “tem a missão de liderar
ações e lutas em defesa de toda a
categoria, além de ser referência
nacional no combate a situações
que colocam em risco a saúde e
segurança do trabalhador”.

“É importante ressaltar que
esse Voto de Congratulações foi
aprovado por unanimidade nesta
Casa de leis. Isso mostra a impor-
tância desse reconhecimento. O
Milton é um sindicalista que, real-

mente, conhece as dificuldades en-
frentadas pelos trabalhadores da
construção civil. Ele me envia qua-
se toda semana fotos de visitas em
obras. Então, isso deixa evidente
que ele é uma pessoa extremamen-
te comprometida, zelosa e respon-
sável, razão pela qual nós propuse-
mos esse voto de congratulações. É
merecido, tenha certeza disso, por
tudo o que você faz pela cidade tam-
bém no Conselho Municipal de
Saúde”, disse Paulo Campos.

Milton Costa, em seu discur-
so, lembrou de sua trajetória até
chegar à presidência da entidade:
“meu compromisso é social, pois eu
era um menino de rua. Minha mãe
faleceu quando eu tinha 8 anos e o
meu pai não dava aos filhos a aten-
ção que a gente merecia. Eu tinha 2
opções: ou o bem ou o mal, e a vida
me deu tanta sorte e tantas alegrias
que eu me tornei presidente do sin-
dicato. Ao longo desta trajetória,
conseguimos algumas conquistas. O
maior salário do estado de São Pau-
lo, quiçá do Brasil, está aqui em Pi-
racicaba, obtido por meio da nego-
ciação do nosso sindicato”, concluiu
o homenageado, que agradeceu a
honraria e a presença de seus cole-
gas de sindicato e de sua esposa.

Divulgação

Honraria foi entregue ao presidente do Sinticompi,
Milton Costa, na noite de segunda-feira (21)
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Orador popular analisa PLC que
flexibiliza regularização fundiária
Rui Cassavia Filho, em discurso na tribuna popular, analisou projeto de lei complementar
que flexibiliza documentos comprobatórios exigidos para regularização fundiária
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Apeoesp conquista reposição de
aulas de greves e paralisações

Após quatro anos de insistên-
cia, a Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no do Estado de São Paulo) con-
quistou de forma parcial reposição
de dias parados, relativos a greves,
paralisações, assembleias, manifes-
tações e outras atividades dos pro-
fessores na luta pelos seus direitos.
A informação é da presidenta da
entidade, a deputada Professora
Bebel, ressaltando que a todos que
greve e paralisações são uma for-
ma de luta por direitos garantida
pelo Supremo Tribunal Federal.

Despachos do secretário da
Educação, Jean Gorinchteyn, pu-
blicado no Diário Oficial do Esta-
do, garante reposições de aulas re-
lativas aos períodos de 8/2 a 13/3/
2021, 18/8/2021 e 29/3/2022. “Foi
um avanço, sem dúvidas, mas há
muitas datas a serem repostas e
não sabemos qual foi o critério uti-

Divulgação

Bebel durante assembleia de professores, em São Paulo, na
luta por melhores salários e respeito aos direitos da categoria

lizado para as decisões publicadas
até o momento. Continuamos in-
sistindo para que todas as reposi-
ções sejam autorizadas”, enfatiza
a deputada Professora Bebel.

Em seu despacho, o secretá-
rio estadual da Educação escre-
veu: “Diante dos elementos de
instrução que constam no expe-
diente, e considerando as dispo-
sições da Resolução SE nº 102,
de 22-9-2003, DEFIRO a reposi-
ção de aulas relativas à paralisa-
ção ocorrida no dia 18 de agosto
de 2021 solicitada pelo Sindicato
dos Professores do Ensino Ofici-
al do Estado de São Paulo – Apeo-
esp”. A mesma argumentação
Jean Gorinchteyn utilizou para
deferir a reposição de aulas rela-
tivas à paralisação ocorrida en-
tre 08/02/2021 e 13/03/2021,
assim como a do dia 29/03/2022,
todas solicitadas pela Apeoesp.

Em discurso na tribuna po-
pular “Ditinha Penezzi” na noite
desta segunda-feira (21), no Ex-
pediente da 60ª reunião ordiná-
ria do ano, o orador Rui Cassavia
Filho fez uma análise do projeto
de lei complementar 13/2022, que
tramita na Casa, e que busca fle-
xibilizar em lei municipal os docu-
mentos comprobatórios que po-
dem ser apresentados para a re-
gularização fundiária de núcleos
urbanos informais consolidados
antes do chamado marco legal,
datado de 22 de dezembro de 2016.

Segundo o orador, para que
haja a regularização destes núcle-
os consolidados antes de 2016 é
preciso seguir um processo, já pre-
visto na Lei Federal 13.465/17:

“O artigo 4º desta Lei diz que
você tem que resolver todos os pro-
blemas jurídicos da gleba antes de
fazer o projeto. Depois, você tem
que resolver os problemas urbanís-
ticos ou de infraestrutura. Depois,
os problemas ambientais e, na se-
quência, os sociais. Tudo isso é um
processo. Resolvido esse processo,
essa gleba passa a ser parte inte-
grante do território urbano. É o que
está escrito na Lei Federal. Então,
tudo o que estamos discutindo aqui
a respeito desse PLC, primeiro é
preciso entender a Lei Federal, e
que está dentro da lei municipal de
regularização fundiária. Não se
pode fazer nada sem antes resol-
ver isso”, falou Cassavia Filho.

Ainda de acordo com o ora-
dor popular, os núcleos urbanos
informais consolidados são
aqueles considerados de difícil
reversão, justamente por já con-
tarem com serviços de infraes-
trutura e equipamentos públicos

Gustavo Annunciatto

Rui Cassavia Filho em discurso na 60ª reunião ordinária de 2022

e, portanto, diferem dos núcleos
não consolidados, que são, pela
lei, considerados irregulares:

“É preciso entender que aque-
les que estão na forma de núcleos
urbanos informais são loteamos
irregulares e clandestinos, aque-
les em que a prefeitura, porventu-
ra, não policia, aqueles que foram
parcelados irregularmente, com
contrato de gaveta, que não tem
validade para efeito da lei 6.766/
79. Isso constitui crime. Eu não
posso aceitar isso. Isso está no
Decreto federal 9.310/18, que es-
tabelece as regras do que é clan-
destino, que é o loteamento e o
desmembramento”, afirmou.

Cassavia Filho também frisou
que existem dois tipos de regulari-
zação fundiária, o chamado Reubr-
S (Regularização Fundiária de Inte-
resse Social), voltado a pessoas de
baixa renda, e o Reub-E (Regulari-
zação Fundiária Interesse Específi-
co), que contempla os demais casos.

“A [regularização] de interes-
se social é para aquelas pessoas que
não tem recursos para fazer, então
é encargo do município. Nas de in-
teresse específico, todo o custo é por
conta dos ocupantes, todo e qual-
quer custo. O artigo 69 estabelece
que, quando você tem um empreen-
dimento que foi feito sob a ótica do
decreto 58, que é antes da lei 6766/
79, esses empreendimentos têm que
ter uma certidão na prefeitura de
que estão urbanizados ou não, que
significa que tem rede de água, es-
goto, energia, que tem ruas etc. Se
estão urbanizados, esse empreendi-
mentos podem ser solicitados dire-
tamente ao cartório. Esse cartório
recebe isso e solicita à prefeitura a
viabilidade do registro”, disse.

Vereadores criticam emendas a PLC
que visa regularizar terrenos

Os vereadores Laércio
Trevisan Jr. (PL) e Paulo Cam-
pos (Podemos) utilizaram a
tribuna da Câmara, durante a
60ª reunião ordinária, segun-
da-feira (21), para falar sobre a
necessidade de regularização
de imóveis em Piracicaba.

“Por exemplo, a pessoa
tem um lote que tem 12, 10
metros de frente e foi dividido
em dois irmãos. Eles não con-
seguem registrar pois tem
esse impedimento. Esse é
mais um projeto que vem para
mostrar o que tem que ser fei-
to. E entram com emenda,
não para melhorar, mas para

protelar. Mas não tem proble-
ma. Vem o limpa pauta e aí é
uma oportunidade para todos
os vereadores voltarem favo-
rável”, afirmou Trevisan Jr.

“Entendo que é uma pena
mais uma vez esse projeto sair
de pauta. Recebi umas 10
pessoas, que querem regula-
rizar seus imóveis. Não pode-
mos mais protelar. O que a ve-
readora Rai de Almeida (PT)
pede, em sua emenda, é im-
possível. No parágrafo 4 fala
de conta de luz e esgoto. Não
tem. O que eles postulam hoje
é isso, ligação de água e luz”,
destacou Paulo Campos.

A série “Concertos Jovens
Músicos” iniciou transmissões gra-
tuitas e virtuais ontem, 23, e segue
até sábado, 26, às 20 horas, no Ca-
nal do YouTube do Projeto Jovens
Músicos. O Projeto Jovens Músicos
é realizado pela Associação Amigos
da Música de Piracicaba (Ampi) por
meio da Lei Federal de Incentivo à
Cultura, e o Concertos Jovens Mú-
sicos por meio do ProAC ICMS.

Os concertos virtuais são apre-
sentados pelo Quarteto de Cordas,
Quinteto de Metais e Quinteto de
Cordas e Orquestra de Câmara com
performance de grandes músicos
de renome internacional como Pa-
blo de León, Renato Bandel, Cristi-
ane Cabral, Wilson Sampaio, Ana
Paula Freire, Ismael Brandão, Eli-
ezer Silva, Nelson de Faria, Emer-
son Teixeira e Sergio Teixeira. A

apresentação do dia 26 de novem-
bro, será um especial com a Orques-
tra Jovens Músicos com participa-
ção do violinista Cármelo de Los
Santos em “Concertos Jovens Mú-
sicos em obras de Piazzolla, Mahle
e Mendelssohn”, sob a regência do
maestro Anderson de Oliveira.

“A série de concertos promove
a versatilidade da música de con-
certo com diversas formações ca-
merísticas, e vale ressaltar a produ-
ção deste trabalho, que foi pensada
com muito carinho em obras de
compositores brasileiros e que serão
divulgadas para fortalecer a nos-
sa própria cultura”, disse o maes-
tro Anderson de Oliveira, coorde-
nador do Projeto Jovens Músicos.

Todas as transmissões são exi-
bidas pelo Canal Oficial www.
youtube.com/ProjetoJovensMusicos.
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Concertos Jovens Músicos realiza
série com quatro apresentações

Quinteto de Cordas fará apresentação na Série de Concertos virtuais

Divulgação
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Comunicação não violenta é tema de retomada na Esalq
Divulgação

A Comunicação Não Violen-
ta foi tema do primeiro encontro
presencial de funcionários da
Esalq (Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz) no pós-
pandemia, semana passada.
Cerca de 50 pessoas de diferen-
tes departamentos do campus
reuniram-se para refletir sobre
trabalho e relacionamentos profis-
sionais, tendo como convidado o
professor Roberto Sachs, CEO
da Rock Ensina de Piracicaba.

O encontro foi organizado
pela Comissão de Treinamento e
Desenvolvimento dos Funcioná-
rios da Esalq, que já havia pro-
movido cursos online com a Rock
Ensina para esse mesmo público.
O presidente da comissão, Áureo
Santana de Oliveira, destacou que
a escolha do tema partiu de su-
gestão dos próprios participantes.
“A Rock Ensina já é nossa parcei-
ra e sempre temos um bom feed-
back, pelo dinamismo, exercícios,
acessibilidade. A escola trabalha
muito bem esse tema, que tem a
ver com olhar para dentro, refle-

tir sobre o que estamos vivendo e
sobre a volta presencial ao traba-
lho, que pode gerar impactos e
conflitos com a mudança de
postura a que fomos submetidos
na pandemia”, disse Oliveira.

De acordo com o professor
Sachs, aprimorar o conhecimen-
to dos funcionários visa também
melhorar a comunicação entre
eles, promovendo a qualidade dos
serviços prestados a partir de ob-
jetivos mais lineares e assertivos.
“Nossa proposta foi ajudá-los a
se reconhecerem, desenvolvendo
a empatia, com o intuito de que
possam lidar melhor com as pes-
soas ao compreenderem um pou-
co mais sobre suas personalida-
des a partir de nosso método de
avaliação através das cores. A
educação fortalece e o conheci-
mento sustenta competências,
integridade e autenticidade.”

O professor Sachs também
apresentou ao grupo a importân-
cia do desenvolvimento da Inteli-
gência Emocional para evitar
conflitos geracionais e da valori-

Funcionários do campus participaram de curso da Rock Ensina

zação da nova comunicação H2H
(Humano para Humano) na re-
lação com os colegas e clientes.
“As pessoas querem ser reconhe-
cidas por suas capacidades indi-
viduais e a oportunidade de apli-
cá-las. A colaboração é essencial
para o sucesso coletivo e desen-
volver essa sabedoria é funda-

mental num universo corporati-
vo formado por cinco gerações.”

O evento foi realizado no
anfiteatro do pavilhão Nico-
lau Athanassof, no Departa-
mento de Zootecnia do campus
Luiz de Queiroz. Ao final, to-
dos os participantes receberam
certificados da Rock Ensina.
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Sedema constata necessidade de supressão de árvores da praça
A Secretaria de Defesa do Meio

Ambiente (Sedema) realizou análi-
se técnica a fim de monitorar a si-
tuação de três árvores na praça da
Boyes, na rua Luiz de Queiroz, Cen-
tro. A vistoria foi feita em conjunto
com a Engemaia, empresa terceiri-
zada contratada pela Sedema como
responsável pelo manejo arbóreo, e
a Propark, empresa contratada
para realização do Plano Munici-
pal de Arborização Urbana. As ár-
vores representam risco para pes-
soas que circulam pela calçada da
rua Luiz de Queiroz e para quem
frequenta estabelecimentos comer-
ciais no local. A supressão tem
aval do Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente (Comde-
ma), Esalq e Ministério Público.

As três árvores são: falsa se-
ringueira (ficus elastica), figueira
lira (ficus lirata) e palmeira rabo

de peixe (caryota urens). O resul-
tado dos laudos da análise técnica
classificou as três árvores em grau
de risco muito alto, resultando
em probabilidade iminente de que-
da. A falsa seringueira e a palmei-
ra apresentam-se desfolhadas,
sem brotações e secas em pratica-
mente a totalidade das copas e sem
possibilidade de recuperação. Já a
figueira lira encontra-se com des-
cascamento, ataque de brocas e
severa perda de vitalidade.

De acordo com o responsável
pelo Núcleo de Arborização Urbana
da Sedema, Robson Willians da Cos-
ta Silva, a pasta constatou que a si-
tuação das árvores é crítica e, dian-
te disso, contatou o Conselho Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambiente
(Comdema) e o Ministério Público.
“Nós, como Sedema, provocamos
uma manifestação do Comdema,

solicitando um parecer técnico quan-
to à situação das árvores. O Conse-
lho, então, realizou um estudo junto
com a Esalq/USP, reforçando a ne-
cessidade da supressão. Aliado à ma-
nifestação do Comdema, nós procu-
ramos o Ministério Público que, por
meio de sua equipe técnica, fez uma
análise e também confirmou a ne-
cessidade da supressão”, conta.

Após a supressão, de acordo
com Silva, a Sedema pretende mon-
tar um projeto paisagístico para
restaurar a praça e fazer um plan-
tio de espécies de grande porte si-
milares às que serão suprimidas.

O engenheiro florestal da En-
gemaia, Rogério de Oliveira, expli-
ca que o manejo arbóreo das três é
necessário. “A análise constatou a
necessidade de se realizar um ma-
nejo arbóreo destes três indivídu-
os. Dois estão em estado crítico,

praticamente mortos, e um exem-
plar está em declínio, com uma le-
são muito grande no tronco”, diz.

“O objetivo dessa análise é sal-
var as árvores que estão no espaço,
mas de forma a manter a seguran-
ça das pessoas que moram ao re-
dor da área e também de todos que
frequentam o local. Esta é uma das
ações do Plano de Arborização Ur-
bana que estamos implementando,
que consiste em remover as árvo-
res condenadas, seguindo as ori-
entações dos pareceres técnicos,
bem como replantar de acordo com
projetos específicos para praças,
áreas verdes e jardins públicos”,
acrescenta Marcelo Leão, engenhei-
ro agrônomo da Propark.

Agora, a Sedema analisa
a melhor data para a supres-
são, de forma a executar o ser-
viço de maneira segura.
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Câmara conclui licitação
para gêneros alimentícios

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizou nesta terça-fei-
ra (22), às 9h30, o pregão eletrô-
nico 25/2022, do tipo menor va-
lor unitário, para a compra de
produtos alimentícios para o
próximo ano. A licitação foi para
a aquisição 18 itens, sendo eles:
ovos, chá mate, queijo, óleo, açú-
car cristal, açúcar refinado, açú-
car granulado, achocolatado,
café, adoçante, farinha de trigo,
creme de leite, leite condensado,
fubá, amido de milho, coco ralado,
fermento químico e margarina.

A aquisição dos alimentos se
faz necessária para a preparação
do café da manhã dos funcioná-
rios e a empresa vencedora de-

verá entregar os produtos de for-
ma parcelada, em até cinco dias
úteis a contar do recebimento da
solicitação encaminhada pela
Câmara. A periodicidade dos pe-
didos será quinzenal, podendo
ser, eventualmente, mensal.

As empresas vencedoras
foram: Supermercado Morada
do Sol Eireli, Licitapira - Do A
ao Z Comercial Eireli EPP, Nu-
tricionale Comércio de Alimen-
tos LTDA e J. T. Indústria e Co-
mércio de Cafés LTDA, sendo
todas habilitadas e cada uma
delas irá fornecer itens distintos.

As especificações podem
ser conferidas no Portal da
Transparência.
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Camilla Pupa recebe Título de Cidadã
Reunião solene, que ocorreu na última terça-feira, 22, foi de iniciativa do vereador Pedro Kawai (PSDB)

“A dança forma e transforma,
é informação prática e formação de
vida, é fonte de sobrevivência e tra-
balho. A arte desenvolve a sensibi-
lidade e sem ela nos tornamos mes-
quinhos. A vida com a arte é o
aprendizado com amor”, declarou
Camilla Pupa ao agradecer o “Tí-
tulo de Cidadã Piracicabana”, re-
cebido em reunião solene realizada
na noite desta terça-feira (22)

Natural do município de São
Paulo (SP), Luciana Camilla Dór-
cia Tápias Pupa é bailarina, pro-
fessora, coreógrafa e maître de
ballet clássico. A homenageada
dedica-se à preparação de baila-
rinos e professores de Piracicaba
para o mercado de trabalho. Sob
sua direção, diversas bailarinas
conquistaram medalhas de ouro,
prata, bronze e bolsas de estu-
dos nas mais importantes esco-
las e companhias da Europa.

Em 2008, iniciou seu traba-
lho como diretora artística da Ce-
dan (Companhia Estável de Dança
de Piracicaba), ligada à Secretaria
Municipal da Ação Cultural, que
representou Piracicaba em diver-
sas premiações, ganhando desta-
que nacional e internacional.

“Sinto-me honrada, abenço-
ada e profundamente emociona-
da por receber esse título e con-
sidero esse momento um dos
mais importantes e inesquecíveis
da minha vida”, agradeceu.

A iniciativa da homenagem

é do vereador Pedro Kawai
(PSDB), autor do decreto legisla-
tivo 40/2022. “É Piracicaba que
ganha hoje, ganha a maître com-
petentíssima, uma profissional gi-
gantesca, mas acima de tudo uma
profissional firme, forte e fiel, que
é o mais importante de tudo. E é
isso que conquista as pessoas,
enaltece o ser humano. Parabéns
por formar cidadãos e por for-
mar profissionais”, elogiou o ve-
reador e amigo da homenageada.

Acompanhada do marido,
Pedro de Freitas Neto, a maître
Camilla Pupa ficou emociona-
da após a exibição de um vídeo
que narrava sua história e in-
cluiu depoimentos dos dois fi-
lhos e de ex-alunos que hoje são
bailarinos profissionais que
atuam no Brasil e no exterior.

“Camilla é um coração e um
corpo que pulsam no compasso da
dança e transferem emoção, amor,
realização e oportunidade a mui-
tos jovens”, disse Heloísa Guerri-
ni, amiga e ex-colega de trabalho
da homenageada. Ao fazer a sau-
dação, Guerrini relatou ter assis-
tido o crescimento de grandes
bailarinos nas mãos da maître.

BIOGRAFIA - Camilla Pupa
é natural do município de São Pau-
lo e iniciou seus estudos com Ara-
cy Evans. Diplomou-se em 1976
pela Escola Municipal de Bailados
de São Paulo, sob direção de Marí-
lia Franco, integrando o Corpo de

Baile da E.M.B. de São Paulo, onde
atuou como solista por 2 anos.

Em 2017, foi eleita vice-presi-
denta do Conselho Internacional de
La Danse, sessão Piracicaba. Diri-
ge a Cia. Clássica da Promodança,
desde o início de 2022. É diretora
do Sinddança, e do Ilusão & Vida
Cia. De Dança, onde ministra au-
las, prepara professores para o
mercado de trabalho e bailarinos
para audições e festivais, bem como
é constantemente convidada para
integrar comissões julgadoras nos
mais importantes festivais de dan-
ça no Brasil. Integra a CBEBC (Co-
munidade Brasileira de Estudos de
Ballet Clássico), como pedagoga
ballet clássico e cursa Gestão do
Terceiro Setor pelo Centro Univer-
sitário Internacional Uninter.

Em Piracicaba, destaca-se
pelo trabalho iniciado em 2008
como diretora artística da Cedan
(Companhia Estável de Dança de
Piracicaba), ligada à Secretaria
Municipal da Ação Cultural. En-
tre muitos feitos, ela levou a com-
panhia à fase final do Mapa Cul-
tural Paulista, representando a
região de Campinas, e conquistou
o primeiro prêmio no Mapa Cul-
tural de São Paulo. Participou, em
2012, da Virada Cultural Paulis-
ta em Piracicaba. Sob sua condu-
ção, a Cedan também se classifi-
cou em 4º lugar no 3th The In-
ternational Dance Festival Tan-
zolymp, em Berlim, na Alemanha.

Davi Negri

Luciana Camilla Dórcia Tápias Pupa é bailarina, professora, coreógrafa e maître de ballet clássico

Iniciou como professora de
ballet clássico em 1982, no Espaço
de Danças Ilusão & Vida (Camilla
Ballet). Depois de 4 anos formou a
companhia de danças “Ilusão &
Vida Cia. de Dança Camilla Ballet”,
de reconhecimento nacional e in-
ternacional, pela qual acumulou
mais de 425 apresentações em es-
petáculos e festivais por todo o
país. Possui ainda mais de 350
prêmios adquiridos em festivais.

Por anos consecutivos apre-
senta bailarinas que são a reve-
lação e maior nota do festival

organizado pelo Sinddança, o
Enda (Encontro Nacional de
Dança), e no Congresso Inter-
nacional de Dança de Brasília.

Em 2007, com apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, produziu o
espetáculo de ballet “Gala Interna-
cional de Dança – Um Brinde a
Piracicaba”, que reuniu diversos
profissionais que atuam em Com-
panhias brasileiras e internacionais
de dança. Em 2009, assume a di-
reção artística e curadoria da Se-
mana da Dança de Piracicaba e a
direção da Grande Gala de Dança

Piracicabana. Em 2010, assume a
direção artística do 1º Festival de
Dança de Piracicaba (Piradança).
Ainda em 2010, foi indicada por
Maria Pia Finoccio para assumir
cargo de diretora do Sinddança
(Sindicato dos Profissionais da
Dança do estado de São Paulo).

Coreografou e dirigiu duas
alas com mais de 70 integrantes
para o Grêmio Recreativo Cultu-
ral Social Escola de Samba Uni-
dos do Peruche, para apresenta-
ção no Carnaval de 2011, no
Sambódromo de São Paulo.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu ontem, 23, o total de 307 ces-
tas básicas doadas ao projeto
Pira Sem Fome, pela Caterpillar
Brasil. A entrega aconteceu na
sede da São Paulo Cestas, no bair-
ro Parque Conceição II. Cada ces-
ta tem em torno de 20 quilos de
alimentos não perecíveis. Inclui
arroz, feijão e macarrão, ervilha,
milho e sardinha em lata, óleo e
extrato de tomate, farinhas de
milho e trigo, fubá, açúcar e sal,
leite em pó, pó de café e biscoito.

Para a presidente do Fussp,
Andréa Almeida, a doação é uma
enorme contribuição ao projeto.
“Nosso agradecimento à Caterpi-
llar Brasil. Essa doação vai aten-
der famílias que realmente neces-
sitam, que sofrem com a fome e a
incerteza de que terão um prato de
comida todos os dias. E é justamen-
te esse o nosso objetivo. Com o Pira
Sem Fome pretendemos reduzir a
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Roda de conversa celebra 30
anos do Salão Universitário
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Caterpillar doa mais de 300 cestas
para o projeto Pira Sem Fome

Carolina de Camargo

A diretora de Assuntos Governamentais e Institucionais
da Caterpillar, Andrea Park, realizou a entrega das
307 cestas à presidente do Fussp, Andréa Almeida

fome em Piracicaba instituciona-
lizando uma política de seguran-
ça alimentar em que empresas e
entidades parceiras possam des-
tinar doações de forma continua-
da, seja em cestas básicas ou por
meio de cartão ou ticket alimenta-
ção, para melhorar a previsibili-
dade da arrecadação e garantir o
atendimento à parcela mais caren-
te da nossa população”, destaca.

“A Caterpillar doa alimentos
não perecíveis para entidades as-
sistenciais e o Banco de Alimentos
de Piracicaba há 32 anos. Desta
vez, decidimos destinar nossa do-
ação para o Pira Sem Fome por
acreditarmos que o projeto é uma
forma adequada de socorrer a po-
pulação local em situação de ris-
co alimentar. Estamos felizes em
contribuir com o desenvolvimen-
to de uma comunidade mais resi-
liente”, disse a diretora de Assun-
tos Governamentais e Institucio-
nais da Caterpillar, Andrea Park.

Como parte das celebrações
pelos 30 anos de criação de um dos
mais respeitados eventos do humor
gráfico do país, o Salão Universitá-
rio de Humor da Unimep, será re-
alizada hoje, 24, às 20h, uma Roda
de Conversa no Sesc Piracicaba. “O
Humor de 92 – 30 anos de Criação
do Salão Universitário de Humor
da Unimep”, sua origem, trajetó-
ria e significado do evento criado
em 1992 serão relembrados na roda
de Conversa, com a presença dos
cartunistas Fred Ozanan, Camilo
Riani, Erasmo Spadoto e Edu Gros-
so, e do jornalista Adolpho Queiroz,
um dos fundadores do evento.

Na  pauta, vão falar sobre
as diferenças do humor de 1992
em relação ao humor atual, nes-
se período em que as redes soci-
ais espalham sátiras cotidiana-
mente. Com o apoio do Sesc Pi-
racicaba, a atividade tem a rea-
lização da Diretoria de Extensão
e Cultura da Unimep e Centro
Cultural Martha Watts, é gratui-
ta e aberta à comunidade.

SERVIÇO
Centro Cultural Martha Watts
(rua Boa Morte, 1257). Mais
informações: www.unimep.br/
ccmw – ccmw@unimep.br.

A Escola Municipal Profes-
sor Santo Granuzzio, no bairro
Chapadão, abriu ontem, 23, o ci-
clo de formaturas do programa
Guarda Civil Educação é Preven-
ção (GCEP), desenvolvido pelo
Pelotão Escolar da Guarda Civil,
que ministra aulas em escolas
públicas municipais para alunos
dos 5º anos do ensino funda-
mental com temáticas variadas,
como o bullying, ciberbulying,
drogas e violência doméstica.

A formatura de 90 alunos con-
tou com apresentação da Banda
José Romário de Oliveira França e
do Canil, ambos da Corporação,
além da fanfarra da Escola, for-
mada por alunos dos quartos anos.
A melhor redação de cada turma
foi premiada durante o evento.

Mais três escolas receberão a
formatura este mês. A próxima
será amanhã, 24/11, na Escola Pro-
fessor Décio Miglioranza. As ou-
tras duas, nos dias 28 e 29/11.

Durante a solenidade, a di-
retora Simone Cristina Beraldo
e a coordenadora Maria Fernan-
da Januário exaltaram a impor-
tância do programa para as cri-
anças e a fundamental impor-
tância de levarem o conhecimen-
to adquirido para a vida, além
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Escola abre formaturas de programa de Guarda Civil

Fanfarra da Escola também se apresentou na formatura
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de propagarem para a família e
conhecidos os ensinamentos. A
encarregada do Pelotão Escolar,
Alice Silva, seguiu na mesma li-
nha. “Que vocês tenham um fu-
turo brilhante, cheio de frutos
das sementes que plantamos”.

O privilégio de ver a filha se
formar no programa estava cla-
ro no rosto de Carlos Eduardo
Amorim Soares, pai de Manoela,
aluna do 5º C. “Eu amei a partici-
pação dela. Experiência maravi-
lhosa, pelo conteúdo, pela preocu-
pação com o futuro das crianças,
pelo legado que eles podem carre-
gar com eles. Este curso valoriza
o que a sociedade está carente”.

GCEP – Criado em 2012, o
GCEP é um programa do Pelotão
Escolar da Guarda Civil que mi-
nistra aulas em escolas públicas
municipais para alunos dos 5º
anos do ensino fundamental com
temáticas variadas, com objetivo
de passar informações importan-
tes que colaborem na formação
moral e ética dos estudantes. Den-
tre os temas que são objeto das
aulas, durante os quatro meses de
encontros semanais, estão o
bullying, ciberbulying, drogas, vi-
olência doméstica, gravidez na
adolescência, abuso sexual, van-

dalismo, perigos da internet, di-
cas de segurança, trânsito e maus
tratos aos animais. Neste segun-
do semestre alunos de quatro es-
colas municipais, no total de 340
alunos, participaram das aulas.

Desde sua criação o progra-
ma foi aprimorado, com capacita-
ção das guardas educadoras, que
realizaram pós-graduação e cursos
envolvendo os temas trabalhados.
Em uma década de existência, aten-
deu 6.120 crianças, de 35 escolas

municipais e 1.100 pais em pales-
tras direcionadas. Neste ano, além
das crianças, 700 adolescentes pres-
tigiaram o conteúdo levado pela
Guarda as suas escolas, por meio
de palestras e rodas de conversa
realizadas em escolas estaduais.

Foram beneficiadas neste
semestre as escolas municipais
Professor Santo Granuzzio,
Décio Miglioranza, Professor
Tercilia Bernadete Sanches
Costa e Geraldo Bernardino.
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Vereador pede instalação de brinquedos adaptados
Nesta segunda-feira (21), o

vereador Cassio Luiz, o ‘Cassio
Fala Pira’ (PL) protocolou a in-
dicação 3239/2022 que solicita
ao Executivo, estudos para ins-
talação de brinquedos adapta-
dos, destinados às pessoas com
deficiência, na Apae (Associação
de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais), localizada na Avenida
Brasília, bairro Vila Industrial.

De acordo com o parlamentar,

“a referida indicação tem como
objetivo incentivar a promoção,
socialização, integração e a intera-
ção de todas as nossas crianças,
com especial atenção às portado-
ras de necessidades especiais”.

Além disso, Cassio Luiz
destacou o Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente que regula
e normatiza direitos básicos
para a formação de uma crian-
ça, dando ênfase nos direitos

básicos como: o de brincar, pra-
ticar esportes e socializar sem
discriminação, como se obser-
va em seu artigo 16, IV, V.

O vereador ressaltou ainda a
Lei Federal nº 10.098 que, em seu
Parágrafo único, “estabelece que,
os parques de diversões públicos e
privados devem adaptar, no mí-
nimo, 5% (cinco por cento) de cada
brinquedo, equipamento e identi-
ficá-lo para possibilitar sua utili-

zação por pessoas com deficiência
ou com mobilidade reduzida”.

“Nós temos dispositivos nas
leis federais que garantem às cri-
anças com mobilidade reduzida
o acesso aos parques infantis, mi-
nha função como legislador é fis-
calizar e cobrar para que isso
aconteça. Precisamos ter um
olhar inclusivo e garantir que a
experiência da cidade seja para
todos”, afirma Cássio Luiz.
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Vereador aponta vazamento de esgoto no Jardim Aman
O vereador Paulo Camolesi

(PDT) ocupou a tribuna duran-
te os 10 minutos regimentais de
fala na noite desta segunda-fei-
ra (21), durante a 60ª reunião
ordinária. No discurso, o parla-
mentar exibiu um vídeo em que
critica o vazamento de esgoto em
diferentes pontos do loteamento
Jardim Aman, na região da Uni-
versidade Anhembi Morumbi,
apontando o mau cheiro e o au-

mento na quantidade de perni-
longos causados pela situação.
Segundo Camolesi, o pedido de
reparo já foi encaminhado à em-
presa Águas do Mirante.

Também estiveram em pauta
a sessão solene em homenagem à
Semana da Consciência Negra e a
entrega da Medalha Zumbi dos
Palmares, realizadas neste domin-
go (20), no Teatro “Erotídes de
Campos”, no Engenho Central. Ca-

molesi esteve presente na soleni-
dade, que foi precedida por uma
missa afro celebrada pela Pasto-
ral Afro Brasileira Diocesana.

O vereador abordou, ainda,
evento que acontecerá na Escola
Estadual Dr. João Sampaio nes-
ta quarta-feira (23), com apoio
de seu gabinete e de Helinho Za-
natta, deputado estadual eleito.
Na data, a escola receberá o pla-
netário móvel Urânia, um cine-

ma 360º que traz, com objetivos
pedagógicos, experiências visu-
ais e acústicas ao público.

Camolesi agradeceu a limpe-
za e o corte de mato realizados no
entorno do Terminal Central da
Integração, no centro, pela Sede-
ma (Secretaria Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente) e o serviço
de tapa-buracos promovido na ave-
nida Rio das Pedras pela Semob
(Secretaria Municipal de Obras).
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Eleitos recebem demandas da RMP
Vereadores que integram o Parlamento Metropolitano tiveram a oportunidade de dialogar com deputados eleitos nas esferas estadual e federal

O diálogo entre vereadores
das cidades da Região Metropoli-
tana de Piracicaba (RMP) e depu-
tados da região eleitos para próxi-
ma legislatura encerrou a última
reunião de 2022 do Parlamento
Metropolitano de Piracicaba.

O encontro foi realizado na
manhã desta terça-feira (22),
na Câmara Municipal de Limei-
ra. Os deputados eleitos para
Assembleia Legislativa, Alex de
Madureira (PL) e Hélio Zanatta
(PSC) receberam as reivindica-
ções dos integrantes do Parla-
mento que tiveram dois minu-
tos de fala para apontar deman-
das de seus respectivos municí-
pios. Já o deputado federal ree-
leito Miguel Lombardi (PL), de
Limeira, foi representado pela
vice-prefeita da cidade, Erika
Tank, do mesmo partido.

As principais demandas le-
vantadas pelos vereadores foram
sobre a necessidade de duplica-
ção, manutenção e construção de
passarelas em rodovias e a ne-
cessidade de mais investimentos

nos hospitais que atendem as ci-
dades da Região Metropolitana.

O presidente do Parlamen-
to Metropolitano e da Câmara
Municipal de Piracicaba, Gilmar
Rotta (PP) destacou a importân-
cia do diálogo entre o legislati-
vo municipal, estadual e fede-
ral. “O intuito disso aqui é apro-
ximar os deputados do nosso
Parlamento e encaminhar as
demandas da região”, disse.

Com até 15 minutos de fala,
cada deputado teve a oportunida-
de de falar sobre o futuro manda-
to e responder aos questionamen-
tos dos vereadores presentes. O
deputado reeleito Alex de Madu-
reira chamou a atenção sobre a
importância representativa que o
Poder Legislativo possui, principal-
mente na competência de discutir,
questionar e argumentar os temas
mais relevantes para a população.

Já Hélio Zanata, eleito pela
primeira vez como deputado, fez
uma reflexão sobre a importância
das cidades que compõem a Região
Metropolitana elegerem mais repre-

sentantes para a Assembleia Legis-
lativa e para a Câmara de Deputa-
dos. Erika Tank declarou que o
deputado federal reeleito Miguel
Lombardi (PL) é “muito aberto e
ligado às questões sociais” e está à
disposição para atender as deman-
das do Parlamento Metropolitano.

O presidente da Câmara de
Limeira, Sidney Pascotto (PSC),
frisou que o Parlamento represen-
ta quase 1,5 milhão de pessoas e
que as reuniões são importantes
para tratar de relevantes da re-
gião. A reunião teve a presença
do prefeito de Limeira, Mario
Botion (PSD), que deu destaque
para a importância da aproxima-
ção dos poderes legislativos.

Os vereadores da Câmara
de Piracicaba, Acácio Godoy
(PP), Josef Borges (Solidarieda-
de) e Pedro Kawai (PSDB), inte-
grantes do Parlamento Metro-
politano, apresentaram deman-
das de Piracicaba e região.

O Parlamento é integrado por
24 Câmaras Municipais, represen-
tados por 120 parlamentares, com

Encontro ocorreu na manhã desta terça-feira (22), na Câmara Municipal de Limeira

Davi Negri

o objetivo de atuar em conjunto na
busca por melhorias e investimen-
tos para atender demandas da po-
pulação. Compõem a Região Me-
tropolitana de Piracicaba os muni-

cípios: Águas de São Pedro,
Analândia, Araras, Capivari, Char-
queada, Conchal, Cordeirópolis,
Corumbataí, Elias Fausto, Ipeúna,
Iracemápolis, Leme, Limeira,

Mombuca, Piracicaba, Pirassu-
nunga, Rafard, Rio Claro, Rio das
Pedras, Saltinho, Santa Cruz da
Conceição, Santa Gertrudes, San-
ta Maria da Serra e São Pedro.

Na manhã desta segunda-fei-
ra (21), a Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracicaba
realizou, de forma presencial, a
palestra “Legalização do terceiro
setor - Associação sem fins lucra-
tivos”, ofertada por Eduardo
Mercadante, advogado especialis-
ta em Direito Empresarial. A ini-
ciativa foi proveniente de parceria
entre a Escola do Legislativo e o
Sebrae (Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas).

Segundo a vereadora Silvia
Morales (PV), do Mandato Co-
letivo “A Cidade É Sua”, que fez
a abertura do evento e recepcio-
nou os alunos, a ideia da pales-
tra foi desenvolvida conjunta-
mente com as empreendedoras
que participam da feira criativa
“Arte Delas”, que, desde março,
tem acontecido ocasionalmente
no estacionamento da Câmara.

No evento, Mercadante
apresentou aos presentes o con-
ceito de terceiro setor, que abran-
ge as iniciativas da sociedade ci-
vil que visam atuar em deman-
das que o Estado não é capaz de
atender – diferenciando-se do
primeiro setor da organização
sociopolítica, referente ao Esta-
do, e do segundo, que diz respei-
to à iniciativa privada empresa-
rial. A partir da definição, o pa-
lestrante distinguiu os tipos de
entidades que integram o terceiro
setor, como as fundações e as as-
sociações. Apesar das diferenças
entre si, todas buscam atender a
interesses coletivos da sociedade,
não possuem fins lucrativos e, a
partir de sua criação, adquirem
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Palestra aborda legalização do terceiro setor

Roteiro para a constituição, qualificações e critérios para a
isenção tributária: associações sem fins lucrativos estiveram
em foco em evento nesta segunda-feira (21)
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personalidade, sendo, portanto,
portadoras de direitos e obrigações.

As associações, foco da pales-
tra, foram definidas por Merca-
dante como referentes ao Direito
Privado e formadas a partir do
agrupamento de pessoas com ob-
jetivos e ideais comuns. Como
exemplos, foram elencadas asso-
ciações de classe ou categoria pro-
fissional ou econômica, institui-
ções religiosas ou que propaguem
credos, entidades de benefício
mútuo destinadas a proporcionar
bens e serviços a associados e as-
sociações que tenham como obje-
tivo a universalização de serviços.

Segundo o palestrante, a prin-
cípio, a lei não define uma quanti-
dade mínima de pessoas para a
constituição de uma associação.
Recomenda-se, no entanto, que
haja uma diretoria ou conselho ad-
ministrativo e um conselho fiscal –
o que totalizam, de acordo com o
advogado, ao menos sete pessoas.

O roteiro de criação de uma
associação apresentado por Mer-
cadante constitui-se de discussão
do projeto e elaboração do Estatu-
to Social; realização de assembleia
geral de constituição; registro do
Estatuto e da ata da assembleia em
um cartório de registro de pessoas
jurídicas; obtenção de inscrição na
Receita Federal; inscrição na Secre-
taria da Fazenda (caso comercialize
algum produto); registro da enti-
dade no INSS (Instituto Nacional
da Seguridade Social) e registro na
Prefeitura Municipal. A partir do
registro em cartório e do cumpri-
mento de alguns requisitos – como
a não remuneração de seus diri-

gentes, a aplicação integral dos re-
cursos nos objetivos sociais, a atu-
alização constante da contabilida-
de formal, entre outros – a associ-
ação pode obter isenção tributária.

O advogado abordou, ainda,
as diferentes qualificações possíveis
as quais as entidades do terceiro
setor podem procurar obter. A de
maior destaque é a OSCIP (organi-
zação da sociedade civil de interes-
se público), tendo em vista que esta
categoria permite a participação das
associações em contratos de parce-
ria público-privada, possibilitando
a captação de recursos públicos para
as entidades, em geral através de
editais de concursos de projetos.

O palestrante esclareceu a pro-
ximidade do conceito de OSCIP
com o de ONG (Organização Não
Governamental). “O reconhecimen-
to legal das OSCIPs é próximo do

que se entendia por ONG, mas a
diferença é que aquelas têm exigên-
cias legais de prestação de contas.
Toda OSCIP é uma ONG, mas nem
toda ONG é uma OSCIP”, explicou
o advogado. As associações que
desejarem solicitar a qualificação
de OSCIP devem procurar o Minis-
tério da Justiça, que tem o prazo
de 30 dias para deferir ou não o
pedido, com posterior publicação
no Diário Oficial da União.

Na apresentação, Mercadan-
te citou também o Marco Regula-
tório das Organizações da Socieda-
de Civil (MROSC), que estabeleceu
novas regras para tornar as parce-
rias entre Estado e ONGs mais
transparentes. “É um processo de
amadurecimento da sociedade para
que o terceiro setor possa cumprir
cada vez mais com aquilo que o
Estado não pode fazer”, defendeu.

A Rede de Supermercados
Pague Menos se prepara para rea-
lizar mais uma edição da Black Fri-
day, que acontecerá nesta sexta
(25). A data sazonal de grandes
promoções no comércio em geral
já é tradicional no calendário da
Rede e terá vários itens com pre-
ços baixos. Os Clientes que forem
às lojas, das 7 às 22 horas, terão
inúmeras ofertas à disposição,
com preços muito agressivos.

A Black Friday é uma data
comercial importada dos Estados
Unidos que tem grande relevância
para o setor varejista. É um mo-
mento muito aguardado pelos con-
sumidores, que esperam o ano todo
para adquirir um determinado
produto por um valor mais acessí-
vel.  “Os Clientes aguardam a data
para realizar compras com preço
mais barato e já se programam
para fazer as aquisições que de-
sejam”, enfatiza o gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede
de Supermercados Pague Menos,
Fabio Cecon. “ Pesquisa aponta
que 78% dos brasileiros devem
realizar alguma aquisição este ano
na Black Friday segundo a con-
sultoria Ebit/Nielsen”, finaliza.

O evento comercial é conhe-
cido pelos descontos em produ-
tos de diversas categorias, tanto
em estabelecimentos físicos quan-
to em lojas on-line. Há um oti-
mismo para alavancar as vendas
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Rede de Supermercados
Pague Menos entra forte
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durante a data.  “Como a Black
Friday desse ano será durante a
Copa do Mundo, acreditamos que
os itens mais procurados serão
os para churrasco e petisco, que
fazem parte das confraterniza-
ções. Então, teremos itens nessas
frentes em nossa Black Friday”,
explica a gerente de Inteligência
de Mercado, Natália Simões.  “O
consumidor terá que se progra-
mar para não perder a superpro-
moção, que durará apenas um dia,
25 de novembro”, complementa.

Além das lojas físicas, os con-
sumidores também poderão rea-
lizar suas compras no site
superpaguemenos.com.br e com a
vantagem de sair na frente e ga-
rantir as ofertas especiais, a partir
das 00h01 do dia 25 de novembro.
“Já estamos com muitos produ-
tos em oferta, e no dia da Black
Friday, teremos mais itens com
preços imbatíveis”, afirma o ge-
rente de e-commerce da Rede de
Supermercados Pague Menos,
Ilair Ribeiro dos Santos Junior.

A Black Friday da Rede de
Supermercados Pague Menos
acontece nas 33 lojas e no e-com-
merce.  Serão vários produtos com
descontos especiais durante todo
o dia.  O endereço e horário de
funcionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser consulta-
dos no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s
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Agências da Sicredi Dexis
arrecadam alimentos
para “Árvore Solidária”

As agências da Sicredi Dexis
(atual nome da Sicredi União PR/
SP) estão empenhadas na grande
campanha Árvore Solidária, que
tem o objetivo de arrecadar ali-
mentos para famílias carentes nes-
te Natal. A meta deste ano é che-
gar a 180 toneladas de alimentos.
Todas as 111 agências da Sicredi
Dexis do Norte e Noroeste do Pa-
raná, Leste e Centro-Leste paulis-
ta estão envolvidas e recebendo as
doações até dia 2 de dezembro.

A campanha começou em
2010 na agência de Paranavaí e
logo essa solidariedade se espa-

lhou por toda a cooperativa de cré-
dito. Em 2021, ano em que 19 mi-
lhões de brasileiros enfrentaram
situação de fome, segundo a Rede
Brasileira de Pesquisa em Sobera-
nia e Segurança Alimentar e Nu-
tricional, a campanha levou ali-
mentos para a mesa de mais de 10
mil pessoas. Foram arrecadadas
165 toneladas de alimentos, supe-
rando a meta de 150 toneladas.

Além de ajudar a comunidade,
a Árvore Solidária vai ao encontro
dos Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS), do qual a Sicre-
di Dexis é signatária desde 2012.
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Vereador cobra redutores de
velocidade no Santa Isabel

A previsão de implantação
de redutor de velocidade na rua
13, em frente ao número 288, no
bairro Santa Isabel, levou o ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL)
a apresentar o requerimento
807/2022. Endereçada à Prefei-
tura de Piracicaba (SP), a propo-
situra foi aprovada na noite des-
ta segunda-feira (21), durante a
60ª reunião ordinária.

O parlamentar argumenta
que o morador André Luis Trevi-
san Souza solicitou à Prefeitura
Municipal a construção de lom-
badas na rua 13, nas imediações
dos números 286 e 288, no bair-
ro Santa Isabel. “Segundo relata-
do pelo munícipe, existiam duas
lombadas neste trecho, no entan-
to, durante os serviços de recupe-
ração da estrada – passagem de
máquinas – as duas lombadas fo-
ram desfeitas”, aponta uma das
justificativas do requerimento.

Segundo Trevisan “tal soli-
citação foi por meio das Indica-
ções nº 1927/22 e 2463/22,

destacando a necessidade de
implantação do redutor de ve-
locidade no referido trecho, ten-
do em vista tratar-se de uma
descida e os motoristas transi-
tarem pelo local em altíssima ve-
locidade, o que vem oferecendo
sérios riscos de acidentes, além
de causar insegurança aos mo-
radores daquela comunidade”.

No documento, o vereador
indaga se a Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes) realizou visitas no local e
quantas ‘lombadas’ foram apro-
vadas e em quais endereços.

No mesmo requerimento,
questiona se a Semuttran encami-
nhou documento à Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento) autorizando a
construção dos redutores de velo-
cidade, além de outras perguntas.

O Executivo Municipal
tem 15 dias para responder ao
vereador, a partir do momen-
to de receber o documento.

VISITA
O colunista esportivo e radia-
lista Luiz Tarantini (no centro)
recebeu a visita, esta sema-
na, de A Tribuna Piracicaba-
na na loja Tommy, comanda-
da pelo gerente Ed, no Shop-
ping Piracicaba. Evaldo Vi-
cente, diretor, e Evaldo Vicen-
te Filho, passaram pela área
comercial e foram surpreen-

didos pela alegria de Taranti-
ni, que, além do setor de ven-
das na loja Tommy, desempe-
nha amplo trabalho de comu-
nicação nas páginas deste jor-
nal e nos microfones da Rádio
Difusora de Piracicaba. Além
de tudo, apaixonado torcedor
pelo Esporte Clube XV de No-
vembro, o nosso Nhô Quim.

Divulgação
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Secretaria fecha parceria com
Centro Paralímpico Brasileiro
Piracicaba receberá programa de Educação Paralímpica,
que trará cursos de capacitação à cidade a partir de 2023

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam), assinou
na manhã de hoje, quarta-feira,
23/11, um termo de parceria com
o Centro de Treinamento Para-
límpico Brasileiro (CPB) para re-
ceber o programa de Educação
Paralímpica. O encontro aconte-
ceu em São Paulo e contou com a
presença do coordenador do pro-
grama, David Farias Costa. A ini-
ciativa consiste em cursos de ca-
pacitação e formação continuada,
que serão oferecidos gratuitamen-
te pela Selam aos professores de
educação física a partir de 2023.

A comitiva da Selam foi re-
presentada na capital paulista
pelo secretário Hermes Balbino e
pelos assessores Ana Paula Pe-
nati e Eduardo Azzini, além dos
professores Beatriz Beig, Clevis
Spada, Márcia Fabiana e Rita
Fenalti. A comitiva participou de
um tour guiado pelas instalações
do CPB e acompanhou jogos vá-

lidos pelas Paralimpíadas Esco-
lares, maior evento mundial para
crianças com deficiência em ida-
de escolar, com modalidades
como golbol, futebol de cinco,
judô, natação e vôlei sentado.

“É um passo enorme para a
cidade de Piracicaba concretizar
essa parceria e trazer o movimen-
to paralímpico para profissionais
de educação física da cidade. Esse
acordo será uma oportunidade
para que as pessoas com defici-
ência tenham mais participação
social, mais chances de cresci-
mento e de experiências de vida
por meio do esporte”, afirmou o
assessor Eduardo Azzini, que
atua no ramo do paradesporto.
“Isso sem falar no estímulo que
pode ser gerado para que outros
setores da sociedade pensem mais
na inclusão do público com algum
tipo de deficiência”, completou.

O programa de Educação Pa-
ralímpica do CPB desenvolve cur-
sos para a formação, qualificação

Divulgação

Hermes Balbino, secretário da Selam, e o coordenador do
programa de Educação Paralímpica, David Farias Costa

e aprimoramento de técnicos, clas-
sificadores, árbitros e demais pro-
fissionais do esporte paralímpico.
O programa também organiza cur-
sos de capacitação em modalida-
des, de introdução ao Movimento

Paralímpico e de utilização do es-
porte como ferramenta de convi-
vência e socialização, tanto em es-
colas quanto em entidades assis-
tenciais, incluindo ações no forma-
to de Educação à Distância (EaD).

O vereador Valdir Vieira
Marques - o Paraná (Cidadania)
- reuniu-se, na tarde desta ter-
ça-feira (22), com o diretor de
Transportes da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), Vanderlei Quartarollo, e
com moradores do condomínio
residencial Nova Suíça, para
tratar, entre outros assuntos,
dos horários de ônibus do
transporte público da cidade.

Os moradores reivindi-
cam a implantação de uma li-
nha de ônibus que atenda os

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Parlamentar sugere linha de ônibus que atenda o residencial Nova Suíça

Solicitação do vereador Paraná atende pedido de moradores locais

Assessoria Parlamentar

novos condomínios, que se-
gundo relatos dos usuários do
coletivo, precisam caminhar
um trecho de mais de três
quilômetros até o terminal de
ônibus do bairro São Jorge.

Na ocasião, Quartarollo ou-
viu os representantes do condo-
mínio e se comprometeu a reunir
a equipe de técnicos para analisar
a implantação de uma nova linha.

Paraná agradeceu ao diretor
da Semuttran pelo atendimento e
defendeu que “essa melhoria   apre-
sentada trará grande benefício
para a população daquela região”.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Escola do Legislativo debate
políticas públicas e racismo

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

ELDORADO
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) visitou, na manhã des-
ta segunda-feira (21), a “Horta
do Tatu”, localizada no Jardim
Eldorado, onde foi recebido
pelo João Roberto Camilo,
conhecido popularmente
“Branca”. A horta tem como
objetivo proporcionar aos mo-
radores do bairro uma forma
saudável de se alimentar e

Kawai sempre elogiou a inici-
ativa do Marcos Vinicius (Tatu)
e do João Roberto (Branca).
O vereador afirmou que este
tipo de iniciativa contribui para
o bem-estar da população e
também para o meio ambien-
te. “ A horta do Tatu já referên-
cia em nossa cidade. Para-
béns Tatu e Branca pelo be-
líssimo trabalho”, disse Kawai.

Assessoria Parlamentar

A Escola do Legislativo de Pi-
racicaba - “Antonio Carlos Dane-
lon -Totó Danelon” promove hoje,
24, das 9 às 11 horas, de forma pre-
sencial, o debate que marca discus-
são em Piracicaba sobre o teor da
lei 14.187/2010, em reforço à cam-
panha São Paulo contra o racismo.
Os interessados ainda podem se ins-

crever, ligando para o telefone da
Escola (19) 3403-7129. Os vereado-
res Acácio Godoy (PP) e Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL) se-
rão palestrantes, juntamente com
Antonio Carlos da Silva Barros e
Fabíola Moraes Pousa. Os debates
acontecem no prédio anexo da Câ-
mara, rua do Rosário 833, Centro.
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Rede de restaurantes recebe
congratulações por 17 anos

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) entregou, nesta quarta-feira
(23), o voto de congratulações, atra-
vés do requerimento 487/2022,
pelos 17 anos de fundação do Gru-
po Madero. Em solenidade realiza-
da no Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges”, receberam a homena-
gem o sócio da rede, Rafael Mello,
e o diretor de operações em São
Paulo, Kleber Riquelme Cardoso.

A cerimônia contou com a lei-
tura da história do grupo, funda-
do pelo chef Junior Durski, que
transformou a paixão pela cozinha
em profissão. Ele trabalhava na ma-
deireira da família, no Paraná e de-
pois mudou-se para Rondônia, onde
não havia restaurante e ele cozinha-
va para os amigos. Em 1999, mu-
dou-se para Curitiba, ainda como
madeireiro e resolveu fundar o res-
taurante Durski apenas como ho-
bby, um restaurante temático polo-
nês e ucraniano que fazia as recei-
tas da família. Comprou o prédio ao
lado e fundou o restaurante Made-
ro, especializado em X-burger.

Foi para o Estados Unidos,
onde fez especializações, mas mes-
mo assim o Madero não dava lu-
cro. O espaço do restaurante foi
remodelado, ainda sem resultado.

Fundador do grupo fez várias tentativas até atingir o sucesso no
negócio, que hoje atende a 2,8 milhões de clientes por mês no País

Divulgação

Também foi feita a mudança para
o Shopping Palladium e a abertura
de uma unidade em Balneário
Camboriú. Depois de várias ten-
tativas sem sucesso, o chef Juni-
or Durski reavaliou os preços, o
que resultou no aumento da ven-
da em mais de 500% em um perí-
odo de 60 dias. Atualmente, são
mais de 250 restaurantes no Bra-
sil, incluindo os restaurantes
Durski, Madero, Ecoparada Ma-
dero, Jeronimo Burger e Dundee
Chicken & Burger, com mais de
2,8 milhões de clientes mensais e
mais de 7 mil colaboradores.

Ribeiro destacou a satisfação
em conceder a homenagem. “O
Grupo Madero tem um atendimen-
to de qualidade e produtos de pri-
meira. E é importante passarmos
para a população a história desse
grupo, que começou pequeno e hoje
atende a milhões de pessoas e cola-
bora com a geração de emprego e
renda no País”, colocou. O sócio do
grupo, Rafael Mello, disse que é
uma honra receber a homenagem
da Câmara. “Essa paixão, esse ne-
gócio muito nos orgulha. Fomos
muito bem recebidos em Piracica-
ba e é uma satisfação enorme rece-
ber este prêmio da cidade”, disse.
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VacinaPira abre novas vagas
para vacinar contra a Covid

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), libera novas vagas
para agendamento da vacina con-
tra a Covid-19 a partir das 8h30 de
hoje, 24. O agendamento é feito
pelo site VacinaPira (vacinapira.
piracicaba.sp.gov.br). Para se vaci-
nar contra a Covid-19 é necessário
apresentar documento de identifi-
cação com foto, CPF, comprovante
de residência em Piracicaba e com-
provante de vacinação com a últi-
ma dose. Além disso, a SMS refor-
ça que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais foram
liberadas agenda para amanhã,
quinta-feira, 24/11, a partir das
8h: • 3ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a
2ª dose há, pelo menos, 4 meses;
• 3ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
2ª dose há, pelo menos, 28 dias;
• 3ª dose para adolescentes de 12
a 17 anos com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 8 semanas;

• 4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
3ª dose há, pelo menos, 4 meses;
• 4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses; e •
5ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a pri-
meira dose para todas as idades,
a partir dos 6 meses, sendo de 6
meses a 2 anos com comorbida-
des; segunda dose da Pfizer pe-
diátrica para quem tomou a pri-
meira dose até 30/09; segunda
dose da Pfizer para quem tomou
a primeira dose até 30/09 (12 a
17 anos) e até 04/11 (18 anos ou
mais); segunda dose da Astraze-
neca para quem tomou a primei-
ra dose até 30/09; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 25/09, se-
gunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 26/07 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 26/07.
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Solenidade no Dia da Consciência Negra
Celebração contou com missa com a pastoral afro e na sequência uma sessão solene

A solenidade que celebrou a
Semana da Consciência Negra,
junto com a entrega da Medalha
Zumbi dos Palmares, aconteceu no

último domingo (20), no Teatro
“Erotídes de Campos”, no Enge-
nho Central. “Foi um dia de mui-
ta alegria e reflexão, onde catorze

pessoas de destaque na sociedade
foram reconhecidas durante a so-
lenidade, sendo dez pela Semana
da Consciência Negra e quatro

com a Medalha Zumbi dos Pal-
mares”, destacou o vereador Acá-
cio Godoy (PP), autor do evento.

Godoy comentou sobre soleni-

dade, que contou com missa com a
pastoral afro e na sequência uma
sessão solene. “Na missa tivemos
pastores evangélicos, líderes de

matriz africana, e o padre fez uma
celebração. E tem gente que diz
que não precisa dessa data, mas
ela é fundamental”, afirmou.

Fotos: Divulgação
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba

de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual

ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE

– R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Odontologia esportiva
Em ano de Copa, entusiastas do futebol

acompanham um dos maiores eventos espor-
tivos do mundo, que reúne os melhores joga-
dores representando suas seleções nacionais.

A odontologia do esporte é reconhecida
como especialidade odontológica desde 2015.

Na prática, a odontologia do esporte no
Brasil já vem sendo trabalhada há tempos.
Seu primeiro representante foi Mario Trigo,
cirurgião-dentista da Seleção Brasileira nas
Copas do Mundo de 1958, 1962, 1966 e 1970.

Entre os cuidados que os cirurgiões-den-
tistas especialistas na área precisam ter
com os atletas, a cárie dentária e as le-
sões erosivas estão entre as mais preocu-
pantes, devido ao uso prolongado de isotô-
nicos e repositores energéticos nos jogos
e treinamentos. Esses isotônicos contêm
o PH muito ácido, e se consumidos em lar-

ga escala sem o devido tratamento dentá-
rio, podem causar tais problemas bucais.

Um dos acessórios que minimizam trau-
mas na região da face é o protetor bucal. Antes
muito associado a esportes de luta, aos pou-
cos ele vem ganhando espaço no esporte
mais popular do país. O primeiro jogador de
futebol a atuar com protetor bucal nas parti-
das foi o goleiro Fabio em 2008, à época no
Cruzeiro. Neymar, atacante do Paris Saint-
German (PSG) e da Seleção Brasileira, che-
gou a utilizar o acessório quando ainda atuava
pelo Santos FC em 2009, e o astro da Sele-
ção Portuguesa e do Manchester United, Cris-
tiano Ronaldo, utilizava protetor bucal quando
ainda fazia parte do elenco do Real Madrid, na
Espanha. No Palmeiras, jogadores utilizam
o acessório com frequência, entre eles o za-
gueiro e capitão da equipe, Gustavo Gómez.

SRA. ROSANGELA VIEIRA RO-
DRIGUES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 50 anos,
filha do Sr. Jose Vieira, já faleci-
do e da Sra. Aparecida da Glo-
ria Vieira, era casada com o Sr.
Pedro Luis Rodrigues. Deixa
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSEMEIRE DE FÁTIMA
CRESPO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 68 anos,
filha do Sr. Oswaldo Crespo, já
falecido, e da Sra. Carmem
Apparecida Souto Crespo; dei-
xa as irmãs: Maria Teresinha

Crespo de Toledo, casada com
o Sr. Antonio Benedito de Tole-
do; Rosangela Aparecida Cres-
po Patelli Juliani, casada com
o Sr. Antonio Patelli Juliani e
Marlene Crespo Sciancalepre,
casada com o Sr. Rafael Pinto
Sciancalepre. Deixa sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL MAURICIO XAVI-
ER faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 77 anos, filho do Sr.
Adelmo Francisco Xavier, já fa-
lecido e da Sra. Iraci Maria Xavi-
er; deixa os filhos: Sandra Re-

gina Xavier; Claudio Mauricio
Xavier; Simone Aparecida Xavi-
er de Oliveira, casada com o Sr.
João Carlos de Oliveira e Ma-
noel Mauricio Xavier Filho, ca-
sado com a Sra. Vanessa Gon-
zales Xavier. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 09h30 do Velório de
Votorantin/SP, sala Camélia,
para o Cemitério Consolação
na cidade de Sorocaba/SP.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

JOVEM PEDRO RAMOS SILVA
faleceu ontem, na cidade de
Saltinho/SP, contava 15 anos,
filho do Sr. Fabio Ramos Silva e
da Sra. Aline Priscila da Silva
Ramos. Deixa irmãos, avós e

demais familiares. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ PEDROSA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 66
anos, filho do Sr. Milton Olim-
pio Pedrosa, já falecido e da
Sra. Iracema Rosa Pedrosa.
Deixa Irmãos, demais familia-
res e amigos. O corpo será
transladado hoje para o Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba para a reali-
zação posterior da cremação.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANDRA NUNEZ faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 76 anos de idade e era fi-
lha do Sr. Rolando Pardini e da
Sra. Elisa Pardini, falecidos.
Deixa a filha: Camila Nunez.
Deixa ainda netos, demais pa-
rentes e amigos.  O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
15:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba –
Sala Safira, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério São
Paulo na cidade de São Pau-
lo. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE FARIAS SILVA faleceu
anteontem  na cidade de Piraci-
caba, aos 66 anos de idade e
era filho do Sr. Jose Farias Bi-
tencourt e da Sra. Margarida Fa-
rias Silva, falecidos. Deixou os
filhos: Alan Jones Silva casado
com Graziela Rosa Costa Silva
e Vinicius Jonatas Silva. Deixa
ainda 01 neto, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 15:30hs, sain-

do a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba – Sala Esmeralda, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SILVIO NARDELI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 90 anos de idade e era fi-
lho do Sr. Agostinho Nardeli e
Sra. Dosulina Prote, falecidos.
Deixa  netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fu-
nebre para a cidade de Rio das
Pedras e o seu sepultamento
dar-se-a hoje as 10:30 hs sain-
do a urna mortuária do Velorio
Municipal de Rio das Pedras
seguindo para o Cemiterio Mu-
nicipal naquela localidade.  À
familia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. LUIS CARLOS ZAMBUZI fa-
leceu ontem na cidade de Limei-
ra,  aos 56 anos de idade e era
casado com a Sra. Claudia Apa-

recida Germano Zambuzi. Dei-
xa os filhos: Simone, Priscila,
Daniel. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 16:30 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Monumental  de Limeira se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal naquela localidade. À fa-
milia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. REINALDO MOTTA faleceu
ontem na cidade de São Pedro

aos 65 anos de idade e era fi-
lho dos finados Sr.Antonio Mot-
ta e da Sra.Cacilda Cardoso.
Deixa irmãos, sobrinhos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Piracicaba e o seu sepultamen-
to dar se hoje saindo o féretro
ás 09:30 h do Velório da Vila
Rezende –sala 2 seguindo para
o Cemitério da Saudade onde
será inumado em jazigo da fa-
mília. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS.
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Durante a 36ª sessão ordi-
nária da Câmara Municipal de
Rio das Pedras, os vereadores
aprovaram em sua pauta de vo-
tações, as Emendas Parlamenta-
res Impositivas para execução
pela Administração em 2023.

As Emendas Parlamentares
Impositivas são um mecanismo
previsto em Lei, que permite
aos vereadores indicarem até
1,2% do valor da Receita Cor-
rente líquida prevista, para
ações na infraestrutura e saú-
de. Neste exercício, o valor pre-
visto é de R$ 224.000,00 por
parlamentar, sendo obrigatório
destinar 50% para a área da Saú-
de e 50% para infraestrutura.

Alguns vereadores optaram
por unir valores de sua cota,
permitindo assim maior capa-
cidade de realização e atendi-
mento nas áreas destinadas.

Assim, Edison Marconato
(PSDB) com R$ 122.000,00 (cen-
to e vinte e dois mil reais), Joa-
quim Afonso (PSB) com mais R$
R$ 47.000,00 (quarenta e sete mil
reais) e Sérgio Roberto Cecotte
(PSB) também com R$ 47.000,00
(quarenta e sete mil reais) conse-
guiram estabelecer o valor de R$
216.000,00 (duzentos e dezesseis
mil reais) para a área da Saúde.

O valor será aplicado na aqui-
sição de órteses, próteses, cadeiras
de rodas, entre outros, conforme
necessidade do Serviço Social.

Individualmente, o vereador
Edison Marconato apontou o va-
lor de R$ 122.000,00 (cento e vin-
te e dois mil reais)  para aquisição
de academias ao ar livre e
playgrounds infantis, reforma e
manutenção dos já instalados nos
Bairros Vila Kennedy, Monsenhor
Cecílio Coury (Codespaulo), Jar-

dim Alberto Zepelini, Vitório Ce-
zarino e Vitória Perim Cezarino.

O vereador Joaquim Afonso,
fazendo uso do montante restante
de sua Emenda, destinou o valor de
R$ 75.000,00 (setenta e cinco mil
reais) para compra de um veiculo
para atender as necessidades do
CAPS (Centro de Atenção Psicossoci-
al) e  R$ 122.000,00 (cento e vinte e
dois mil reais), para melhorias e ma-
nutenção de ruas da cidade, manu-
tenção das lombadas existentes e etc.

Quanto ao restante de sua
Emenda Parlamentar Impositi-
va, o vereador Sergio Roberto
Cecotte optou em mais uma par-
ceria, desta vez com o parlamen-
tar José Roberto Henrique (PSB).

De forma conjunta, os vere-
adores decidiram alocar na área
da Saúde, o total de R$
150.000,00 (cento e cinquenta mil
reais) visando à compra de um

veiculo van com capacidade para
sete passageiros, exclusivamente
para transportes de pacientes que
necessitem de hemodiálise.

José Roberto Henrique (PSB)
completou o valor de sua Emenda
para a Saúde, destinando R$
47.000,00 (quarenta e sete mil re-
ais) para o custeio de exames clíni-
cos, conforme necessidades da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Para a infraestrutura, os ve-
readores  indicaram o valor de R$
244.000,00 (duzentos e quarenta
e quatro mil reais), sendo R$
150.000,00 (cento e cinquenta mil
reais) para a aquisição de veiculo
visando fiscalização, de acordo com
as necessidades da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente, e R$
94.000,00 (noventa e quatro mil
reais) visando reformas e manuten-
ção de Escolas e Creches Municipal.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Vereadores aprovam as
emendas ao Orçamento
Com estratégia, vereadores aumentam impacto das indicações; Marconato, Bé Cecotte,
Joaquim Afonso e Zé do Paulo somam esforços para destinar valores das emendas

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

Bebês entre 6 meses e 2 anos
começam a serem vacinados

Após toda a vacinação da
população de adultos, adoles-
centes, crianças, campanhas de
vacinação nas empresas, vacina-
ção noturna, vacinação nos bair-
ros, o secretário Joaldo Gonçal-
ves de Oliveira anunciou o início
da “vacinação baby” que vai
imunizar crianças entre seis me-
ses e dois anos contra a Covid-
19. O primeiro dia da campanha

será sábado, 26, entre as 8 e 11
da manhã na UBS Dr. Matheus
Gabriel Bonassa. Para receber a
vacina os pais deverão fazer o ca-
dastro no site vacinaja.sp.gov.br
antes de levarem as crianças.
Paralelamente, a vacinação in-
fantil, a vacinação de adultos e
adolescentes continua ativa para
qualquer uma das doses desde que
respeitados os prazos mínimos.

Neste sábado, 26, acontece
a Campanha do Novembro Azul
no Centro Médico Dr Francisco

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Campanha traz exames de próstata neste sábado
Gorga Filho. Os exames aconte-
cerão das 8h às 12h e irão aten-
der aos homens que já tenham

completado 50 anos ou mais.
Para a realização do exame é
importante levar documento de

identificação com foto e cartão
consulta do Município. Mais in-
formações pelo 3493-6447.

COPA NA CONCHA ACÚSTICA
Os jogos do Brasil serão exi-
bidos num telão colocado
pela Prefeitura na concha
acústica. Além do telão, a es-
trutura terá tendas, cadeiras
e praça de alimentação. A
entrada é gratuita e a prefei-
tura também planeja fazer
decoração temática e apre-
sentação de artistas locais

antes do início dos jogos. A
Prefeitura terá expediente di-
ferenciado nos dias de jogos
do Brasil. Quinta, 24, Brasil
X Servia: o horário de expe-
diente será das 8 às 13h;
Segunda-feira, 28, Brasil X
Suíça, das 8 às 11h; e dia 2
de dezembro, Brasil x Ca-
marões), das 8 às 13h.

Divulgação
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